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Encierro de los afectados por la colza. «Hemos 
tenido que tomar medidas de presión porque estamos 
cansados de gritar y pedir sin que nadie nos 
escuche. » (Amplia información en las págs. 14-15 y Editorial.) 

Muerte en la carretera 
Luctuoso accidente en la Nacional JI. Murieron dos cabos del Ejército 

del Aire y un tercero resultó gravemente herido. (Información, pág. 23.) 
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·EDITORIAL 

ESTAN hartos. La paciencia de los afectados por la 
colza ha llegado a su límite. Durante este fin de 
semana y «hasta que la Administración aporte so

luciones» más de mil afectados por el flagelo permane
cen encerrados en varias iglesias de Madrid capital y 
pueblos vecinos. En nuestra comarca los afectados se · 
encerraron en iglesias de Alcalá, San Fernando y Cos
tada. Han llegado a esta drástica decisión después de 
esperar, pacientemente, soluciones que la Administra
ción parece incapaz de aportar. 

Desde que en mayo de 1981 falleciera la primera víc
tima -precisamente en Torrejón, en nuestra comarca
hasta la fecha, en que se contabilizan más de doscientos 
cincuenta muertos y varios miles de afectados, la torpeza 
y la irresponsabilidad han caracterizado el accionar del 
Gobierno. En ei Pleno de la colza, celebrado en el Con
greso de los Diputados el pasado mes de septiembre, el 
partido en el Gobi~rno -haciendo oídos sordos al cla
mor de los afectados y el de los principales partidos de 
la oposición- implementó una serie de medidas paliati
vas. Entre ellas, la formación de una Comisión parlamen
taria destin~da a investigar las responsabilidades del 
caso, y un programa de ayudas económicas para indem
nizar a las víctimas. Es decir, lo menos de lo menos. 
Porque existen sobrados indicios de que la Comisión 
parlamentaria se enfrenta a un verdadero boicot de la 
prqpia Administración que se muestra reticente a aportar 
datos, testimonios, informaciones oficiales y dictámenes 
de expertos, en los casos en que tales documentos invo
lucran a la propia Administración. Por otra parte, las 
ayudas económicas, aireadas y publicitadas alegremente 
por el aparato de publicidad del partido en el Gobierno 
-incluida Radio Televisión Española-, según los afec
tados, no han sido hechas efectivas. Pero hay más. So
bre la información de las investigaciones, tendentes a 
dar con los culpables, pesa un sospechoso manto de 
silencio. No son mejores los resultados obtenidos en el 
aspecto etiológico del síndrome tóxico. Y para qué ha
blar de las prestaciones sanitarias. Los enfermos, la ma
yoría en un estado físico y psíquico lamentable, deben 
emprender largos y costosos viajes a los centros urba
nos más desarrollados para poder recibir tratamiento. 
Los intoxicados, vecinos de nuestra comarca, deben 
acu.dir a centros de Madrid. Allí se les aplica un trata
miento único -el que no lo acepta pierde el derecho a 
las prestaciones- que no ha probado su eficacia. En 
resumen, un cuadro desolador. Y es todo un simbo/o el 
que el cesado ministro de Sanidad, Jesús Sancho Rof 
-el ministro del bichito-, haya sido catapultado a una 
vicepresidencia del nuevo gabinete. Que cada uno saque 
sus propias conclusiones. Pero hay una que se Impone: 
la Incapacidad demostrada por el Gobierno para prote
ger la vida y la salud del pueblo al que representa, lleva 
lmp/lclta su incapacidad para gobernar. 

El ANE: Un acuerdo de todos 
E N todas las colectivida

des que se sustentan 
en un régimen político 
pluralista y de concurren
cia, y en un sistema de eco-. 
nomía social de mercado, 
de base mayoritariamente 
industrial y con altas cotas 
de vida urbana, el conflicto 
y las tensiones sociales y 
económicas se convierten 
en algo normal, o por lo 
menos inevitable. La esen
cia misma de una sociedad 
democrática presupone la 
existencia de una lucha de 
intereses contrapue_stos 
que compiten para impo
nerse sobre el contrario. 
Pero si es cierto que un sis
tema democrático y plura
lista es equivalente a un sis
tema de conflicto institu
cionalizado, no es menos 

· cierto que tal régimen es 
también el único que per
mite que sean los propios 
protagonistas del conflicto 
los que busquen por sí 
mismos la solución. Es de
cir, y en conclusión, una 
sociedad libre exige la exis
tencia del pacto y el com
promiso para poder subsis
tir y prosperar. En un ré
gimen dictatorial típico el 
conflicto se resuelve con 
tanques, tal como hemos 
visto en los últimos meses 
en el caso de Polonia . 

Por eso el Acuerdo Na
cional de Empleo era y es . 
absolutamente necesario. 
Nos parecerá mejor o 
peor, pero es inevitable. 
Fuera de él sólo cabe el di
rigismo puro de la Admi
nistración. La virtud, pues, 
de pactos como el ANE es
triba en ser un símbolo de 
compromiso, un pacto de 
paz, entre las Centrales 
Sindicales, las Empresas y 
el Gobierno. Ahí está re
presentada la sociedad, y a 
través de su articulado se 
han plasmado las preten
siones y las aspiraciones de 
muchos ciudadanos espa
ñoles. Por todo ello este 
pacto debe ser cuidado, 
respetado y yo diría que 
hasta mimado, porque es la 
muestra de nuestra propia 

capacidad para v1v1r en 
paz. 

En el capítulo de los 
problemas planteados por 
el ANE, desde nuestra 
perspectiva empresa ria!, 
hemos de señalar tres fun
damentales, además de 
otros de menos entidad. 
Estos son: 

A) Los compromisos 
asumidos por el Go
bierno 

Aquí es donde la ambi
güedad es mayor y donde 
hay mayores dificultades 
para exigir su cumpli
miento, porque la base de 
todo es un compromiso del 
Gobierno de realizar una 
política económic;:i que 
permita a su vez crear un 
ambiente favorable tal en 
la vida económica española 
que de él se derive la crea
ción de 350.000 puestos de 
trabajo. Bueno, eso suena a 
fórmula alquimista, "P.º
ción mágica», o piedra f1lo
sofal, cuya credibilidad re
quiere de los empresarios 
españoles una dosis de in
genuidad poco menos que 
angélica. Y que conste que 
ahí está la clave del pro
blema, en hallar la fórmula 
más acertada para movili
zar en favor del empleo los 
escasos recursos y posibili
dades de nuestra estruc
tura económica. Pero, por 
favor, soluciones mágicas 
no. 

B) Las limitaciones del 
marco jurídico, el 
marco económico y de 
la Administración 

En efecto, el marco eco
nómico (por ~jemplo, sis-

tema fiscal, sistema de la 
Seguridad Social), el marco 
jurídico de la empresa (or
denamiento laboral, orde
namiento jurídico mercan
til, etc.), y una lenta y reti
cente Administración Pú
blica, atenazan a ésa 'por 
todas partes, y de ahí que 
unas medidas de conten
ción salarial o de facilida
des en los contratos tem
porales con lo que ello su
pone de sacrificio para los 
trabajadores, resulte escaso 
y corto para obtener de ahí 
una mayor agilidad y de
senvoltura en el desarrollo 
y crecimiento de las em
presas en general. 

C) La necesidad de dar 
continuidad al ANE 

El problema que se pre
tende afrontar (el paro) es 
de una envergadura tal 
que su solución podría re
querir una labor conti
nuada y llena de sacrificios 
para todos de varios años. 
Si el ANE no se sucede a sí 
mismo .los sacrificios y las 
tensiones creadas por él en 
1982 habrán sido inútiles. 

En resumen, un pacto en 
el que confluyen intereses 
tan contrapuestos es nece
sariamente un pacto ambi
guo, inconcreto y genérico. 
No se le pueden pedir de
masiadas cosas, porque en
tonces habría sido imposi
ble de firmar, y de ahí los 
problemas que surgen 
ahora para interpretarlo y 
para llevarlo a la práctica. 
Casi podríamos decir que 
todos los que le critican, 
cada uno desde su particu
lar punto de vista, tienen 
razón. Y por eso mismo yo 
soy de los que creen que lo 
único realmente válido del 
ANE, y que es lo que debe 
prevalecer, es el espíritu de 
paz social y de cooperación 
que de él se deriva en aras 
de un objeto indiscutido: la 
promoción y creación de 
empleo. 

Manuel 
V alentín-Gamazo 

Secretario general de AEDHE 
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comarcal 3 
Lorenzo Hernández, concejal y teniente de alcalde de Torrejón 

El Diputado Provincial del Partido Comunista de España, Lorenzo Her:OO.ndez ]iménez, 
ha sido nombrado vicepresidente primero de la Coryoración en sustitución de,[ 
dimisionario diputado comunista, Luis Larroque. Con la incorporación del sefíor 
Hernández al cargo de vicepresidente, se normaliza la estructura política de la 
Diputación de Madrid, tras la crisis abierta hace unas semanas entre los miembros del 
grupo comunista. 

El nuevo vicepresidente 
primero nació en 1945 en la 
localidad salmantina de Mori
ñago, en el seno de una familia 
de pastores trashumantes. Es el 
sexto hijo de siete y desde muy 
joven compatibiliza sus estu
dios con el trabajo familiar en 
el campo. En 1960 consigue el 
Certificado de Estudios Prima
rios y entre 1960 y 1964 al
terna el trabajo familiar con 
Formación Profesional becada 
en la Escuela de Artes y Ofi
cios, consiguiendo el título de 
Maestro Industrial Electricista. 
Entre 1964 y 1968 realiza es
tudios becados de Ingeniería 
Técnica Industrial en Madrid y 
Santander. En 1964 tiene los 
primeros contactos en Madrid 
con el movimiento obrero y es
tudiantil. En. 1966 conecta di
rectamente con la lucha anti
franquista, ingresando en 1967 
en el Frente de Liberación Po
pular (FELIPE). En 1968 toma 
contacto con el Partido Comu
nista de España (PCE) en San
tander y participa activamente 
en el movimiento estudiantil y 
antifranquista en Santander, 
zona norte y a n~vel nacional. 

Ha sido detenido en tres 
ocasiones por estas actividades 
y puesto en libertad por ausen
cia de pruebas. En 1968 fue lle
vado al Tribunal . de Orden 
Público y sobreseído el expe
diente en las diligencias pre
vias. 

En 1968 obtiene el título de 
Ingeniero Técnico en Electró
nica Industrial y en 1970 in
gresa como jt;fe de gr~po. en la 
empresa h1spano-:tahana, 
SEIRT, de instalaciones de re
des telefónicas; en 1971 es ads
crito como adjunto a Ja direc
ción y eh 1972 rompe con la 
empresa y abandona la misma 
por discrepaneias con la polí
tica de personal de la direc
ción. De 1972 a 1979 trabaja 
en la empresa de Torrejón, 
DIMET AL, primero como jefe 
de obra y después como jefe de 
departamento para más tarde 
pasar a ser jefe de todos los 
almacenes de la empresa y pos
teriormente jefe del departa
mento <le planificación. 

Desde 1975 tiene una activa 
militancia en las «Candidaturas 
democráticas» auspiciadas por 
CC.00. en las elecciones de 
197 5. Es elegido enlace y ju
rado y desf ués vocal de la 
Unión Loca de Torrejón de 
Ardoz. 

Fue uno de los organizado
res del PCE y de CC.00. de 

Torrejón y miembro de la 
Coordinadora Provincial del 
Metal y de la Interramas de 
CC.00. de Madrid. 

Despedido de DIMETAL en 
mayo de 1978, con motivo de 
las jornadas de lucha de 
CC.00. y UGT y la división de 
la empresa en dos por la pa
tronal, fue readmitido después 
,de un mes de huelga de todos 
los trabajadores de la empresa. 

En 1977 y 1978 es responsa
ble de la Agrupación del PCE 
en Torrejón de Ardoz. En 
1978 y 1979 es elegido miem
bro del Comité Provincial de 
Madrid del PCE. En 1981 es 
nuevamente elegido miembro 
del C.P. 

En 1979 encabeza la lista del 
PCE en Torrejón en las elec
ciones municipales y como con
secuencia elegido concejal y 
diputado provmcial. Las áreas 
de responsabilidad que como 
cargo público ha desempeñado 
en estos tres años, han sido: 
diputado delegado de Vías y 
Obras, miembro del Consejo 
de Coordinación por el PCE, 
miembro del Consejo de Go
bierno y secretario del Grupo 
Comunista. 

En el Ayuntamiento de To
rrejón ha desempeñado los si
guientes cargos: primer te
niente de alcalde, miembro de 
la Comisión Municipal Perma-. 
nente y portavoz del Grupo 
Comunista. 

Entre 1973 y 1978 obtiene la 
licenciatura en Ciencias Políti
cas y Sociología. 

El recientemente nombrado 
vicepresidente de la Diputación 
está vinculado estrechamente a 
Torrejón desde 1972, primero 
?Or su. trabajo en DIMET A~ y 
posteriormente porque deetde 
ftjar su residencia en esta loca-
lidad. . 

DESPUNTE ha hecho una 
entrevista al señor Hernández 
para conocer más de cerca su 
personalidad, sus opiniones y 
¿por qué no? sus dudas acerca 
de temas que preocupan a 
gran parte de los vecinos de 
estos pueblos. 

-¿En qué situación laboral 
se encuentra? 

-Tengo excedencia por carf{_O 
público entre cuyas cláusulas Ji
gura la de poderme reintegrar a mi 
antiguo puesto de trabajo en el 
momento que d~seara, manteniendo 

incluso la antigüedad y los incre
mentos de suelao. En este s~ntido, 
creo <fl!e hay que estar ligado a la 
actividad projesional como garan
tía de no quedar atrapado en la 
política por necesidad de sobrevi
vir. El político está al servicio de 
los ciudadanos que un día deposi
taron en e1 su confianza, pero que 
se la pueden quitar cuando estimen 
que no cumpfe la labor para la que 
jue elegido. 

- ¿Personalmente le resulta 
gratificante dedicarse a la polí
tica? 

-No he hecho otra cosa en mi 
vida que prepararme para ser útil 
a los aemás, en detrimento, incluso, 
de mi profesión. Soy un perfeccio
nista y eso me ha condicionado ine
xorablemente y prefigurado mi acti
tud en cualquier acontecimiento 
político. Me temo que en las próxi
mas elecciones me presente de 
nuevo, por supuesto, de acuerdo 
con lo que mi propio partido decida 
en este asunto. 

-Se habla de la soledad de 
los políticos ... 

-Hay un peligro de separación, 
incluso una separación áe la base, 
por mucho que uno intente contra
rrestar ese aspecto ne~ativo. En todo 
caso es siempre posible y obligado 
tratar de hacer política desde los 
niveles qu_e sea, pegado a la reali
dad y a las gentes, máxime desde 
un partido como el comunista entre 
cuyos principios se incluye la parti
cipación y el protagonismo de las 
gentes en el proceso de cambio de la 
sociedad. Proceso que a su vez. jus
tifica la existencia de los políticos. 
De cuaÚ¡uier manera, me siento 
despegaáo, más despegado de lo 
que debería estar, tengo esa sensa
ción ... Aun cuando no encuentro 
ni manera, ni tiempo para mante
ner esas relaciones. No obstante 
mantengo contacto continuo, tanto 
orgánicos, como personales con mis 
compañeros. 

-¿Qué hay de cierto en lo 
que popularmente se llama lu
cba por el poder entre los polí
ticos? 

-En todo grupo humano o en
tidad hay necesariamente una dis
puta. Nuestra prüpia sociedad es 
competitiva. Estamos en una socie
dad dividida en clase y es evidentlJ 
que en las conductas individuales y 
de grupo tienen lugar actitudes y 
luchas por el poder. Esto en los 
partidos políticos se nota mucho 
más y es mucho más fu-erte porque 
es donde se traducen todas las con
tradicciones sociales y porque ade
más los políticos estamos permanen
temente expuestos a la opinión pú-' 
blica como en una urna. de cristal, 

Lorenzo Hernández, nuevo vicepresidente primero de la Diputación. 

En este aspecto, los medios de 
comunicación social, en general, 
están en manos de grupos de pre
sión interesados en mantener esa 
imagen del político porque con ello 
logran desligarnos de la base de la 
sociedad. Quien más sufrimos una 
imagen de esa naturaleza somos los 
políticos de izquierda, que represen
tamos intereses populares. Pero es 
que esa imagen, además de no co
rresponderse con la realidad, crea 
desesperanza y desencanto en la 
gente. La imagen que se pretende 
dar de los políticos es la de «todos 
son iguales•, y nada más lejos de la 
realir,f,ad. El pueblo tiene que con
fiar en sus dirigentes. La gente 
tiene que arriesgarse eligiendo a 
aquellos que ofrecen programas po
líticos que coinciden con sus intere
ses. Decir que •todos son iguales• 
sólo beneficia a aquellos que domi
nan la situación y que con el de
sencanto y la abstención van a se
guir dominándola. 

- ¿Cuánto ganáis los políti
cos? 

-Los sueldos de los políticos no 
puede decirse que sean altos. La 
única forma de hacer dinero de
terminados políticos es a través de 
üperaciones y actividades fraudu
lentas. Ese es el único medio y ocu
rría en el pasado porque no había 
control. Eso ahora es muy difícil 
que pueda darse, en el seno de la 
izquierda es prácticamente imposi
ble. Si ocurre algún caso la CEOE 
haría un favor si denunciara a 
esas persorws. No creo que hubier ... 

inconveniente entre 'tos políticos de 
izquierda, en que por encima del 
secreto bancario, se conocieran los 
datos del movimiento de nuestras 
cuentas, y que, por ejemplo, la pro- · 
pia patronal del sector contara ese 
asunto. 

-¿No echas de menos tener 
una vida privada normal, ocio, 
etcétera? 

-La actividad política acapara 
la totalidad del tiempo obligando a 
renunciar, en·~an parte, a la vida. 
familiar, al ocio y a la práctica de 
cualquier hobby. Eso se traduce 
todo el mundo lo puede ver, en que 
la vida política aveje'nta mucho 
más que cualquier otra actividad, 
sobre todo a los políticos de iz
quierda. 

Yo me he entregado a la política 
en cuerpo y alma. Soy un perfec
cionista, todo esf uerz.o me parece 
poco. Creo que cuando el pueblo se 
vaya incorporando a las tareas 
públicas los políticos tendremos más 
tiempo libre. Confío en que pronto 
seamos capaces de articular esa so
ciedad participativa donde el pro
tagonismo de unos pocos sea susti
tuido por la incorporación de mu
chos. Eso permitiría normalizar la 
vida del político. 

No somos los políticos los que 
tenemos que decidir l..lS cuestiones 
que afectan a la .gente, es la gent~ 
la que tiene que conseguir, a traves 
de los partidos, lograr sus fines y 
hacer oír su voz.. 
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Las obras, en . su última fase 

El agua, 
un viejo problema 
en vías de solución 

La Corporación alcalaína 
y representantes de entida
des ciudadanas van a visitar, 
el próximo día 20, las obras 
de la presa de Beleña y del 
desdoblamiento, así como la 
de pu rador:a, instalaciones 
todas ellas situadas en Gua
dalajara, donde la Manco
munidad de Aguas del 
Sorbe tiene también su sede. 

Como .es sabido, la presa 
de Beleña inició de nuevo 
las obras en julio de 1980, 
después de . haber estado 

diez años con penalizacio
nes intermitentes motivadas 
por un contencioso exis
tente entre el MOPU y la 
empresa adjudicataria Dra
gados. El problema venía de 
antes al haberse adjudicado 
en 1971 las obras a la em
presa Portoles, con cerca de 
un 40 por 100 a la baja. 
Poco después, la empresa 
quebraba y las obras sufrie
ron su primera paralización 
en diciembre de 1973. La 
Mancomunidad, entonces, 

promovió la realización de 
otró proyecto en un lugar 
diferente, adjudicándose las 
obras a Dragados con una 
baja del 36 por 100. Las 
obras comenzaron en no
viembre de 1977. En 1978 
se interrumpieron de nuevo 
y Dragados solicitó un pro
yecto de modificación con 
aumento de presupuesto. El 
MOPU no aprobó este pro
yecto y las obras continua
ron paradas. Con la llegada 
de las Corporaciones demo-

Durante muchos años, 
durante el verano, los alcalaínos 
han necesitado abastecerse de agua 
mediante camiones. Esperamos que escenas 
como ésta vayan a! cajón de los malos recuerdos. 

cráticas y ante las gestiones de Beleña es fundamental 
realizadas por los nuevos para el abasteci"miento 
representantes de la Man-. normal de agua a Akalá, 
comunidad en el Ministerio, porque con ella se regulará 
el tema salió de su estanca- el caudal del río Sorbe, evi
miento y los problemas se tándose así las restricciones 
fueron solucionando, hasta en la época de verano. 
llegar a la actualidad, en El desdoblamiento de la 
que la presa está práctica- conducción de aguas desde 
mente terminada. La presa Marchamalo, Guadalajara, 

.--~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~, hasta Alcalá, es fundamen-

Tres alcaldes y 
Carlos Valenzuela 

Tomó posesión en abril del 
año 79. 

«Desde nuestra e!1trada en el 
Ayuntamientó hemos traba
jado intensamente en éste 
tema, presionando a la Admi
ríistrac1ón Central para que 
cumpliera sus compromisos. 

Las obras de la presa estaban 
totalmente paralizadas cuando 
entramos y el contencioso exis
tente entre el MOPU y la em
presa adjudicataria estaba sin 
salida. Por medio de entrevis
tas logramos que se llegara a 
un acuerdo entre ambas partes 
y gracias a estas gestiones y de 
arduas negociaciones conse
guimos que en 1980 se volvie
ran a imciar, y que hoy, dos 
años más tarde, estén prácti
camente terminadas. 

En cuanto al desdobla" 
miento, las obras van a buen 
ritmo y es posible que en ve
rano estén finalizadas. Nos en
contramos con este tenia tam
bién paralizado y conseguirnos 

un mismo problema: el agua 
con un gran esfuerzo la expro
piación voluntaria de los terre
nos, y el crédito. Y tras muchos 
problemas poner en marcha el 
proyecto. 

Otra cosa que hemos hecho 
es poner en marcha la depura
dora de aguas, consigmendo 
que el agua que beben los alca
laínos sea de mayor calidad. 

Finalmente, quisiera resaltar 
que es posible que mis antece
sores digan que durante sus 
mandatos, se comenzaron a 
gestionar estos temas; pero, 
quiero aclarar que aunque se 
iniciaron conversaciones o es
critos, lo cierto es que cuando 
llegamos no había nada, y que 
si algo había, estaba totalmente 
paralizado.» 

Félix Huertas 

Mandato, desde octubre de 
1957 hasta 1975. Dieciocho 
años de gestión. 

«El problema del agua, se ha 
planteado desde los años 
treinta. El anterior alcalde, mi 

tío, consiguió en 1940 que 
abasteciera de agua a Alcalá, 
desde Humanes (Guadalajara), 
por el decreto del Gobierno 
Alcalá-Toledo. Las obras se hi
cieron por cuenta del Estado y 
q_ue no costaron nada al muni
C! pio. Desde este primer abas
tecimiento, ya se planteó el 
buscar soluciones para el abas
tecimiento con unas ciert4s 
previsiones. Durante mi man
dato se siguió muy de cerca 
este problema, haciendo ges
tiones y buscando soluciones. 
Pero todas las previsiones que 
se hacían, se veían desbordadas 
por Ja explosión de habitantes 
que tuvo Alcalá en la década 
de los años sesenta. 

De todas formas, se consi
guió que se comenzaran las 
obras de la presa de Beleña, y 
las gestiones para el desdobla
miento. Las obras se par-aliza
ron porque la empresa quebró. 
Nosotros solicitamos una am
pliación del abastecimiento de 
Humanes, que fue cuando se 
creó la Mancomunidad de 

Con · intervención del Obispo de Alcalá 

Coloquio sobre la encíclica «Laboren Exercens» 
La Encíclica «Laooren exer

cens» del Papa Juan Pablo II 
fue el tema tratado en la mesa 
redonda celebrada el pasado 
jueves en el Salón de Actos de 
la Antigua Universidad Cisne.
riana de Alcalá de Henares. 

En el acto intervinieron Fe
derico Rodríguez Rodríguez, 
catedrático de Política Social de 
la Universidad Complutense 
de Madrid; José Manuel Al
mansa Pastor, catedrático de 
Derecho del trabajo de la Uni
versidad de Alcalá, y monseñor 
Estepa Llaurens, obispo vicario 
de esta cil.ldad .. 

El decano de la .facultad de 
Ciencias Económicas de la 

Universidad alcalaína, García 
Echevarría, explicó que nos 
encontramos en una sociedad 
que exige más justicia social y 
que los dos grandes problemas: 
dignidad humana y trabajo, es
tán presentes en la Encíclica. 

Federico Rodríguez hizo un 
exámen de la doctrina social de 
la Iglesia y el papel que dentro 
de ella incumbe a Ja «Laborum 
exercens». 

El profesor Almansa Pastor, 
en su inter'vención resaltó 
como el mensaje sustancial de 
la Encíclica el de la humaniza
ción del trabajo. El trabajo 
humano -añadió- corre pe
ligro de su degradación por 
dos motivos: el servilismo a la 

máquina y enajenación a otros 
hombres. 

El verdadero salario justo, 
prosiguió, ha de ser el salario 
suficiente, «que dé a cada uno 
según sus necesidades, no se
gún sus obras». El salario, en
tonces, no sólo atiende a Ja ac
tividad productiva, sino que 
mira al trabajador, a sus nece
sidades y a las de su familia. 

Monseñor Estepa Llaurens 
dijo que el documento sobre 
esta enseñanza social de la 
Iglesia, intenta recordarle al 
hombre económico y técnico, 
que ante todo está el hombre 
humano. 

Pifar Navío 

Aguas del Sorbe, una de las 
primeras de España.» 

Fernando Sancho Tomé 

Mandato, de noviembre del 75 
a abril del 79. 

«El tema del agua fue preo
cupación prioritaria durante 
mi mandato. Se hizo todo lo 
que se pudo por conseguir que 
las cosas se solucionaran, aun
que no conseguimos . dejarlo 
arreglado. De todas las gestio
nes que . se hicieron, fueron a 
través de la Mancomunidad. 
En lo que se refiere a Ja presa, 
y como la primera había que
brado, se hicieron gestiones 
para el cambio de emplaza
miento de Ja presa, con un 
nuevo proyecto, y así acelerar 
el comienzo de nuevas obras. 

Con nosotros se hizo tam
bién el prorecto que fue la base 
de la actua depuradora que ya 
está funcionando. 

En lo que se refiere al des
doblamiento, se dejó proyec

. tado e iniciadas las gestiones 
para conseguir su financiación. » 

tal porque supone el poder 
aumentar el caudal que se 
recibe para el abasteci
miento en unas tres veces 
más. Las obras van a buen 
ritmo y es posible que estén 
acabadas en junio. Sin él, la 
presa de Beleña no serviría 
para nada, al no tener capa
cidad suficiente para au
mentar el caudal las tube
rías actualmente instaladas. 

La depuradora, como es 
sabido, ha sido una realiza
ción de esta Corporación, 
aunque el proyecto estaba 
hecho, y está funcionando 
normalmente ofreciendo a 
los alcalaínos un agua de 
mayor calidad. 

El problema del abaste
cimiento del agua ha sido 
siempre una preocupación 
de las diferentes corpora
ciones que han pasado por 
Alcalá: DESPUNTE ha 
querido conocer los pasos 
dados hacia la solución de 
este problema, para lo cual 
nos hemos puesto en con
tacto con los tres últimos al
caldes. 
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Asamblea de la agrupación de Alcalá 

El PCE designa sus nuevos concejales 
La crisis producida en el grupo comunista del Ayuntamiento de Alcalá a raí.z 
del anuncio por cinco, de los seis miembros del grupo, de su intención de 
dimitir, en solidaridad con sus compañeros expulsados del Ayuntamiento de 
Madrid, quedará resuelta, muy probablemente, antes de que .finalice el presente 
mes de fébrero, con la toma de posesión de los cinco nuevos concejales que ha 
designado el Comité local para sustituir a los dimitidos 

Los cinco nuevos ediles 
comunistas son: Santiago 
Pavón Polo, Matías Gómez 
Lillo, Francisco Calles Ro
pero, Serafín P('ñalver Hi
gueras y Daniel Díaz Esca
lona . Su designación fue 
dada a cpnocer por el Co
mité local a la Agrupación 
alcalaína del PCE en el 
transcurso de una asamblea 
de la misma celebrada el pa
sado día 11. 

Según nuestras informa
ciones el anuncio oficial de 
la dimisión se producirá en 
el Pleno extraordinario que 
la Corporación Municipal 
celebrará mañana, día 19, 
en cuyo Orden del día fi
gura también la aprobación 
de los presupuestos ordina
rios para el presente ejerci
cio. Aunque el anuncio de la 
dimisión se produjo el pa~ 
sado día 7 de enero, la pre
sentación formal de la 
misma ha sido retrasada de 
mutuo acuerdo con el Co
mité local, a fin de que éste 
pudiera tener, al producirse 
aquélla, los nombres de los 
sustitutos y la documenta
ción necesaria para acortar 
al máximo los trámites lega
les. 

A la hora de cerrar este 
número, el PCE ya ha co
municado a la Alcaldía, de 
manera oficial, los nombres 
de los cinco sustitutos, aun-

que no la distribución de 
responsabilidades que pro
pone para los mismos, cosa 
que habrá hecho tras la ce
lebración, el pasado lunes, 
de una reunión entre el 
Comité local y los nuevos 
concejales a fin de estudiar 
dicha distribución. En las fi
las comunistas se respira un 
cierto optimismo en cuanto 
a la capacidad de los desig
nados para desempeñar las 
tareas que hasta ahora ve
nían asumiendo sus compa
ñeros. Los dirigentes locales 
del PCE, por otra parte, han 
manifestado a DESPUNTE 
que no piensan renunciar a 
ninguna de las áreas de ges
tión que hasta ahora eran 
controladas por los conceja
les comunistas. 

Estos son los nuevos 
concejales 

Los nuevos concejales 
comunistas del Ayunta
miento de Alcalá proceden 
del movimiento sindical, 
cuatro de ellos, y uno del 
movimiento ciudadano. En 
el caso de Santiago Pavón se 
da la circunstancia de su mi
litancia en ambos movimien
tos. Dos de ellos, Matías 
Gómez y Serafín Peñalver, 
fueron represaliados por sus 
actividades sindicales. La 
edad media de los cinco es 

exactamente la misma que la 
de sus antecesores en el 
cargo: treinta y cinco años. 
Estos son sus datos biográfi
cos. 

Santiago Pavón Polo, 
treinta años, casado, con un 
hijo . Funcionario de Co
rreos. Durante los últimos 
meses ha sido presidente de 
la Asociación de Vecinos del 
barrio de Reyes Católicos, 
cargo del que dimitirá para 
dedicarse a sus tareas de 
concejal. Ha sido responsa
ble de organización y de po
lítica municipal en el Comité 
local y responsable de la or
ganización del partido en el 
citado barrio de Reyes Cató
licos. 

MatÍas Gómez Lillo, cua
renta y cinco años, casado, 
con cinco hijos. Trabajador 
de la empresa Roca-Radia
dores. Fue despedido como 
represalia por sus activida
des sindicales en la fábrica 
en el año 1976 y readmitido 
en el año 1978, tras la pro
mulgación de la amnistía. 
En las últimas elecciones 
sindicales fue elegido miem- · 
bro del Comité de Empresa. 

Francisco Calles Ropero, 
treinta y un años, casado, 
dos hijos. Técnico de Labo
ratorio en La Seda, de Bar
celona. En repetidas ocasio
nes ha sido elegido para el 

Francisco Calles 

Santiago Pavón . 

Comité de Empresa de la 
fábrica y durante largos pe
ríodos ha desempeñado el 
cargo de responsable de la 
organización del partido en 
la fábrica. 

Serafín Peñalver Higue
ras, treinta y un años, ca
sado, dos hijos. Actualmente 
trabaja en Coeba. Fue diri
gente sindical en Cointra, 
empresa de la que fue des
pedido por sus actividades 
sindicales. En la actualidad 

Daniel Días. 

es miembro del Comité In
tercentros de Coeba. 

Daniel Díaz Escalona, 
treinta y nueve años, casado, 
tres hijos. Trabajador tam
bién en Coeba. Ha sido diri
gente vecinal en el barrio de 
Reyes Católicos desde hace 
ocho años, fecha en la que se 
constituyó la Asociación de 
Vecinos. Actualmente· es 
también miembro de la Sec
ción Sindical de CC. OO., en 
Coeba. 

Posible renuncia de Luis Moreno Fernández, Diputado Delegado de 
Medios de Comunicación 

Conflictos 
La Diputación Provincial ha 

llevado a cabo una reestructu
ración política del nuevo es
quema de gobierno de la Dipu
tación, que quedará reducido a 
nueve grandes áreas, encabe
zadas cada una por seis dipu
tados socialistas y tres comunis
tas, además del propio presi
dente de la Diputación, José 
María. Rodríguez Colorado. A 
partir de este momento once 
de los dieciocho diputados so
cialistas y seis de los nueve co
munistas quedan sin responsa
bilidad de gestión . 

La medida no ha sido bien 
acogida por algunos de los di
putados provinciales, que se 
han manifestado públicamente 
sobre el tema. DESPUNTE re
cogió la opinión de Luis Mo
reno, concejal socialista del 
Ayuntamiento de Torrejón y 
diputado provincial encargado 
de la Oficina de Medios de 
Comunicación: Tras afirmar
nos que está barajando seria
mente la posibilidad de dimitir, 

en la Diputación 
por sus discrépancias en la 
forma en que se ha llevado a 
cabo la reestructuración, nos 
manifestó: 

«No se ha hecho ningún 
análisis de la gestión desarro
llada por cada diputado, en es
tos tres años de gobierno pro
vincial, con el fin de conocer a 
las personas más idóneas para 
ocupar los cargos recién crea
dos.,. También criticó el que 
los -promotores de la reestruc
turación hayan hecho hincapié 
en que su puesta en práctica 
supondrá un ahorrro de 60 mi
llones de pesetas, por cuanto 
los diputados que se queden· 
sin funciones también dejarán 
de percibir sueldos. Respecto a 
ésto afirmó: «Parece que se 
haya querido descalificar de 
entrada a los posibles discre
pantes, como si su postura 
contraria estuviera motivada 
simplemente por el miedo a 
perder su remuneración. Lo 
que es cierto es que muchos 

de nosotros vinimos a la Dipu
. tación a trabajar casi con de
dicación exclusiva, y que 
ahora nos molesta, o por lo 

· menos a ~í me molesta, que se 
nos env1e otra vez y de re
pente a la vida privada, como 
si fuéramos autómatas.,. Luis 
Moreno también criticó al pre
sidente de la Diputaáón, José 
María_ Colorado: «Los diputa
dos nos enteramos de los he
chos tarde y mal, sin 9ue 
nuestra opiruón haya servido 
para gran cosa.,. 

DESPUNTE ha intentado 
ponerse en contacto con el 
res!o de los diputados provin
ciales de la comarca, sin con
seguirlo en el momento de ce
rrar esta edición. J\!o obstante, 
esperamos poder ofrecer la 
opinión de los mismos en suce
sivos números de nuestro se
manario, sobre la crisis abierta 
en el seno de la Diputación 
Provincial, y sobre sus repercu
siones en nuestra comarca. 
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Díaz Ferrán denuncia al Ayuntamiento de San Fernando 
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XI 
El bmcot a la empresa de autobuses Díaz Ferrán ha sido 
secundado por un 90 por 100 de los usuarios, según los 
convocantes. Por su parte, Díaz Ferrán afirma que no ha 
pasado del 20 por 100. «A primeras horas de la 
mañana, en todo caso, sería de un 25 por 100,., asegura 
el empresario. 

Según datos de RENFE, en 
el apeadero de Costada, entre 
las 6,30 y las 1 O de la mañana, 
se vendió un 40 por 100 de 
billetes más de lo habitual, du
rante los días que duró el boi
cot -9, 10 y 11 de febrero--. 
«Luego se registró la normali
dad de otros días • , dicen los 
funcionarios. En el apeadero 
de «La Estación• , el aumento 
supuso de un 25 a un 30 por 
100. . 

Además de lo anterior, algu
nos coches particulares reco
gían a los usuarios en las para
das de los autobuses. Según el 
·gabinete de prensa de Costada, 
«la mayoría de los usuarios ha
bían organizado pre~iamente 
sus desplazamientos en vehícu
los particulares•. · 

Por otro lado, Díaz Ferrán 
ha denunciado que «me ape
drean los autobuses», ante la 
Jefatura de Transportes. «Ti
raron un~s piedras y me rom
pieron las lunas .» Según el 
empresario, el hecho ocurrió 
en la Avenida de San Pablo. En 
el momento de redactar estas 
líneas, en los ayuntamientos de 
Costada y San Fernando no se 
tenía conocimiento de dicho 
incidente. La policía vigiló, no 
obstante, el recorrido de los 
autobuses. 

Díaz Ferrán aseguró a DES
PUNTE, que por informaciones 
de sus conductores, «había pi-

quetes que evitaban que los via
jeros subieran a los autobuses. 
La gente no subía por miedo• . 

Además, la empresa ha de
nunciado al Ayuntamiento de 
San Fernando en la Jefatura de 
Transportes. «Los autobuses 
del Ayuntamiento -dice Díaz 
Ferrán-, sólo pueden cubrir 
el servicio entre el pueblo y el 
ambulatorio de la Seguridad 
Social de Torrejón. Esto no lo 
ha cumplido nunca el Ayunta
miento. • Jesús Díaz añade que 
los autobuses del Ayuntamiento 
se han utilizado en el boicot 
para transportar viajeros. 
«Además, se recomendaba por 
altavoces la utilización de dicho 
autobús y de RENFE.» 

El empresario sigue mante
niendo que no puede acceder 
por el momento a las peticio
nes de ayuntamientos y asocia
ciones de vecinos. «Yo estoy . 
siempre dispuesto al diálogo 
--ha declarado a DES
PUNTE- y más con el Ayun
tamiento de Coslada. Pero 
ahora me es imposible . RENFE 
ha subido sus tarifas en un 11 
por 100. • 

«En Madrid , continúa Díaz 
Ferrán, existe uti billete para 
.iubilados, pero lo subvenciona 
totalmente el Ayuntamiento. 
Cuando yo pude puse el billete 
de jubilados (falta aún en la lí
nea de La Mejorada) y yo le 
subvenciono al 50 por 100.» 
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DESPUNTE ha podido com
probar directamente que auto
buses y paradas se encontraban 
mucho más vacías de lo habi
tual. 

Los convocantes situaron a 
person'as, con pegatinas en las 
solapas, en todas las paradas, 
especialmente a las horas de 
entrada y salida al trabajo. Allí 
se pedía a los automovilistas 
que se detuvieran. Algunos de 
éstos paraban sin necesidad de 
hacerfes señales. 

Se registró alguna anécdota 
graciosa como la de una señora 
mayor, que muy alterada pre
guntaba a un conductor por
qué estaba en huelga. El con
ductor explicaba no de muy . 
buenos modos: «Pero señora, si 
son ustedes los que están boico
teando los autobuses • . 

Los organizadores del boicot 
consiguieron una entrevista 
con el Director General de Ca
rreteras para el viernes. 

Asimismo, las n1,1eve asocia
ciones de vecinos, los partidos 
políticos, y los tres ayuntamien
tos que plantean la negociación 
con la empresa Díaz Ferrán se
guirán estudiando la forma de 
conseguir los cinco puntos rei
vindicados: un billete de ida y 
vuelta en las cuatro líneas de la 
empresa, con un 30 por 100 de· 
deducción; un billete para jubi
lados en la línea de «La Mejo
rada» (en las otras líneas ya 
existe); la conservación e insta
lación de marquesinas en todas . 
las paradas; higiene en los au
tobuses; y la renovación de las 
flotas. 

Objetivo prioritario del Ayuntamiento de Coslada 

El paso a nivel de «La Estación» 
El Ayuntamiento de Coslada considera como «necesidad 
apremiante» la eliminación del paso a nivel de «La 
Estación». Tanto RENFE como el Ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo están de acuerdo con la 
Corporación municipal. 

El paso a nivel de «La Es
tación» se encuentra en un 
punto muy transitado. Es una 
vía de acceso a la Nacional 11, 
cruzándose 150 trenes diarios 
con unos 15.000 vehículos. 

Desde hace varios años el 
Ayuntamiento de Costada 
acordó acelerar la supresión de 
dicho paso a nivel. Sin em
bargo , el anterior Avunta-

miento tenia el tema estancado. 
Fue la nueva Corporación 
quien empezó a moverlo, en
contrándose con varios pro
blemas. 

Por una parte , el proyecto 
no estaba realizado. El Ministe
rio de Obras Públicas y Urba
nismo sacó la obra y el pro
yecto a concurso a primeros de 
1981. A mediados de ese año 

El paso a nivel de Coslada produce continuos atascos. En él se 
cruzan ciento cincuenta trenes y quince mil automóviles diariamente. 

se hace la selección de las em
presas · que se presentaron. 
Aún está pendiente la adjudica
ción definitiva. 

El MOPU no había sacado 
antes a concurso las obras por
que los problemas de suelo no 
estaban resueltos y había que 
realizar expropiaciones. Este 
problema retrasó el proyecto, 
principalmente por la obstruc
ción de Astigi . Esta empresa 
mantenía que al hacer el paso 
inferior, sus camiones no po
drían girar para entrar en la 
fábrica. 

El Ayuntamiento de Coslada 
plantea que, al estar en zona 
urbana, la empresa debe adap
tarse a dichas condiciones. Se
gún el Ayuntamiento esto ha 
quedado relativamente re
suelto. 

Después de la selección de 
empresas, RENFE y el MOPU 
mantuvieron unas -negociacio
nes referentes a las característi
cas del proyecto y a sus respec
tivas participaciones en la fi
nanciación . . 

Los . ayuntamientos de Cos
tada, San Fernando, Velilla y 
Mejorada financiarían un 25 
por 100, RENFE otro 25 por 
100 y el MOPU la cantidad res
tante. 

San Fernando pondría ocho 
millones y medio de pesetas y 
Costada unos quince millones. 
Velilla y Mejorada aún no han 

·adoptado ningún acuerdo con
creto. 

Para no retrasar las obras, 
los dos primeros ayuntamien
tos han asumido provisional
mente ante el MOPU la partic 
cipación económica de Mejo
rada y Velilla. 

Ultimamente, el MOPU ha 
enviado un escrito a los ayun
tamientos para que éstos ingre
sen ya el dinero del proyecto, 
antes de su adjudicación defi
nitiva. 

En la última reunión mante
nida fºr dichas corporaciones 
con e Director General de Ca
rreteras, Félix Costales, éste 
aseguró que en el momento 
que RENFE diera su visto 
bueno al proyecto se procede
ría a la adjudicación definitiva. 
RENFE confirmó lo anterior 
en el mes de diciembre pasado, 
por medio de Manuel Losada, 
Jefe de Inversiones; y se es
pera, por tanto, que el co
mienzo de las obras no se re
trase mucho tiempo . 

El presupuesto total para el 
proyecto alcanza los noventa y 
tres millones de pesetas apro
ximadamente. 

San Fernando 

Fu encasa 
sigue sin 
ajardinar 
El Ayuntamiento de San 
Fernando está en 
negociaciones con 
Fuencasa, promotora de 
urbanizaciones, para 
ajardinar los espacios 
que carecen de ello. 

«Cuando quisimos ajardi
narlo --dice Francisco 
Fuentes Aguilera, concejal 
de Obras y Servicios- la 
promotora nos dijo que se 
lo había vendido al señor La 
Guía y éste a su vez a Fo
mento y Obras. Como el 
Ayuntamiento tenía dudas 
sobre este tema, se puso en 
contacto con Fomento y 
Obras para ver a quién le 
corresponde el ajardina
miento. Por otra parte, 
nuestros asesores jurídicos 
llegaron a la conclusión de 
que la responsabilidad es 

· del dueño del polígono. 
Que es Fuencasa.» 

Sin embargo, la promo
tora no está de acuerdo .• En 
una reunión que mantuvi
mos -el Ayuntamiento
con la promotora el 28 de 
enero, jueves, ésta reconoció 
que el ajardinamiento de los 
exteriores era de su compe
tencia.» 

Por el 
derrumbamiento de 
una valla del 
campo de fútbol 
de las Veredillas, 
en Torrejón 

Expedientados 
el arquitecto 
y el 
aparejador . 

Dos funcionarios del 
Ayuntamiento de Torrejón 
han sido expedientados; se 
trata del arquitecto munici
pal, José María Díaz Mestre, 
y del aparejador, José Mo
reno Fernández. 

La apertura del expe
diente, acordada en la Co
misión Municipal Perma
nente, se hizo en base a un 
estudio presentado por el 
concejal y teniente de alcalde 
Lorenzo Hernández, encar
gado, también por la Per
manente, de elaborar Un 111-

forme . sobre el derrumba
miento, en dos ocasiones, de 
la valla de cerramiento del 
campo de fútbol de las Ve
redillas. 

El proyecto del citado 
campo de fútbol fue apro
bado en pleno municir,al. Al 
parecer, se han mud1ficado 
los materiales que debían 
ser empleados en dicha 
construcción. La valla de
rrumbada da a un colegio 
público. 



laboral·empresa 
Afecta al ochenta por ciento en Alcalá y San Fernando de Henares 

Los maestros de E.6.B. en huelga 
La huelga de los maestros estatales de EGB ha tenido una gran repercusión en nuestra comarca, siendo seguida 
fundamentalmente en Alcalá de Henares, San Fernando y Coslada, con unos niveles de participación del 80 por 
100. En Torrejón de Ardoz son cinco los colegios que han secundado la huelga 

El pasado día 4 de febrero los 
maestros estatales de EGB, en
cabezados por Ja Federación de 
Trabajadores de Enseñanza 
(FETE-UGT), iniciaban una 
huelga en reivindicación de la 
modificación del decreto de re
tri bu ci o nes complementa
rias. 

Posteriormente, el martes 9 
las negociaciones entre el Mi
nisterio de Educación y las 
Centrales Sindicales concluían 
en un acuerdo ratificado por el 
propio Ministro y los represen
tan tes de CCOO, ANPE, 
FESPE y UCSTE. Dicho 
acuerdo, que suponía una 
equiparación salarial del profe
sorado de EGB con los funeio
narios no docentes en todos los 
conceptos retributivos, inclui
dos los complementos de des
tino y la fijación del nivel 12 
generalizado para esos com
plementos, no fue aceptado 
por FETE-UGT por conside
rarlo insuficiente. Al día si
guiente representantes de esta 
central socialista se reunieron 
con el Subsecretario de Educa
ción, AJ?tonio de Ju~I?· sin lle
gar a mnguna sofuoon. 

Por este motivo, y en contra 
del resto de las organizaciones 

sindicales, FETE-UGT ha se
guido manteniendo la convoca
toria de huelga. 

Para saber en qué forma ha 
incidido esta huelga de maes
tros en nuestra zona hemos en
trevistado a don José Antonio 
San José, director del colegio 
nacional María Antonia Goña
lons de San Fernando de Hena
res, quien nos ha hecho las si
guientes declaraciones, siempre 
subrayando a lo largo de la 
conversación que las hace a tí
tulo personal y no como repre
sentante de ningún partido po
lítico. 

-¿Por qué han llegado a la 
huelga? 

-Ft:TE-UGT había reivin
dicado en contra de un sistema 
de retribuciones complementa
rias que había sacado el Minis
terio, en el cual nos ponía un 
baremo 9 a los profesores de 
EGB y un baremo 20, de mo
mento, a los directores, y tal 
vez a los jefes de estudios, se
cretarios. Ante esto FETE que
ría igualar las diferencias. No 
queremos jerarquización, que
remos igualdad, pero que el 
señor que trabaje que cobre. 
Para que la EGH funcione 

como los institutos es necesario 
un jefe de estudios, un direc
tor, unos coordinadores, un se
cretario, pero que se les pague, 
que se les pague de alguna 
manera, con un incentivo que 
no sea exagerado para evitar 
las divisiones, pero si se tiene 
un trabajo más responsable 
que se les premie de alguna 
manera. 

Otra cosa que nos ha dolido 
mucho es que haya habido 
unos sindicatos que hayan mo
nopolizado Ja representación 
total y absoluta de los rrofeso
res. Ayer (se refiere a· martes 
día 9) se firmaron unos acuer
dos unilateralmente, no sé 
hasta qué punto eran represen
tantes de los maestros de Es
paña. Nosotros pedimos repre
sentaciones sindicales en las 
que los maestros tengan a sus 
representantes, ni CCOO ni 
UGT. Que sean los maestros 
quienes tengan unos represen
tantes que defiendan sus inte
reses . 

-¿Qué incidencia ha tenido esta 
huel1ra? 

-Hasta ayer había un confu
sionismo enorme. En este cole

. gio sólo llevamos de huelga hoy. 
En Alcalá de Henares desde el 

AGRO-GIL, S. A. 

día 4. No sabemos cuái:ido ter
minará, mañana, pasado ... 
-Los acuerdos que se tomaron 
ayer entre el Ministerio y los sindi~ 
catos, ¿creen que son representati
vos? 

-Yo le hablo de San Fer
nando. Hoy no se aceptan los 
acuerdos de ayer porque ha 
sido una firma de partido mas 
que de representantes reales 
de los maestros. Si ayer había 
en huelga 90 maestros hoy hay 
más de 100. 
-¿Es una huelga activa, es decir, 
realizan ustedes actividades parale
las? 

-No se hace ningún tipo de 
actividad. Los tutores han 
mandado una hoja informativa 
a los padres en donde se in
forma de las causas de Ja 
huelga. 

Como fin de esta informa
ción añadiremos que hoy día 
11 los profesores de EGB, reu
nidos en asambleas, han deci
dido reanudar las clases, á pe
sar de no estar completamente 
satisfechos con los acuerdos 
firmados. 

Maite Ocaña 
Cristina Martínez 

Concesionario oficial 

Alcalá 

Carta del 
colectivo de 
profesores 
en huelg.a 
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Ante las deficientes y confusas 
informaciones publicadas relati
vas al conflicto de los profesores 
estatales de EGB, que en nuestra 
opinión se publican, queremos 
manifestar lo siguiente: I .º En 
Alcalá de Henares, la mayoría de 
los colegios estamos en huelga 
desde el día 4 del presente mes. 
Lo que afecta a 22 colegios de 
Alcalá r pueblos de la zona con 
más de 80 por 100 del profeso
rado. 2.0 Lo pactado con el Mi
nisterio por parte de las centrales 
sindicales, no cumple nuestras 
mínimas reivindicaciones, que se 
concentran en: 

a) Complemento de destino 
para todos los profesores de 
EGB. 

b) Aplicación del módulo 
CA TORCE para dicho comple
mento. 

3.0 Es deplorable que el señor 
ministro haya firmado con las 
Centrales Smdicales: CC. OO., 
ANPE, FESPE y USCTE, sin 
contar con el colectivo de PRO
FESORES DE EGB, que están en 
hue\pa· 

4. Es lamentable que para 
conseguir las justas mejoras, los 
maestros una vez más tengamos 
que recurrir a la huelga como en 
1973, para alcanzar el incentivo 
de cuerpo, y en 1978 para la de
dicación exclusiva, cosa que se 
había concedido anteriormente a 
otros colectivos sin necesidad de 
presión. 

Agradeciendo publique lo an
teriormente dicho , les saluda 
atentamente. 

Instalaciones: 
3.000 m2 cubiertos 

talleres y 
recambios: 

- . . , 
en expos1c1on 7.000 m2 de parking 

El gigante General Motors 
presenta su gran alemán: 

Opel 
Agro-Gil, S. A. Concesionario oficial. Dirección: Carretera de Barcelona, km. 37 ,500. Alcalá de Henares (Madrid) 
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Alcohólicos Anónimos de Alcalá de Henares 

i.Alcohol? No, gracias 
Los grupos de alcohólicos anonimos tienen como característica común ser un lugar de 
encuentro para hombres y mujeres que poseen un idéntico problema: la dependencia hacia 
el alcohol. En el seno de estos grupos, los alcohólicos encuentran a través de la 
comunicación y la comprensión, la mejor terapia para · solucionar el problema que ellos · 
saben de.finir mejor que nadie: «Nuestro fin primordial es mantenermos sobrios y ayudar 
a otros alcohólicos a alcanzar el estado de sobriedad. Nosotros somos hombres y mujeres 
que hemos descubierto y admitido que no podemos controlar el alcohol y, como 
consecuencia de ello, los problemas que se asocian en el trabajo, en la familia, etc.». 
«Muchos de nosostros conocemos la pesadilla vivida en los sanatorios psiquiátricos, 
sabemos hasta qué profundidad moral, económica y familiar, puede llevarnos nuestra falta 
de control sobre el alcohol.» 

Alcohólic.os Anónimos de 
Alcalá de Henares nació en ju
nio de 1981. Los promotores 
de la idea fueron dos alcohóli
cos, uno de ellos con cierto 
tiempo de sobriedad, y el otro, 
recién salido con éxito de un 
proceso de recuper:lción en 
Madrid. Los grupos de AA 
son ihdependien tes. de sectas 
religiosas o grupos políticos. 
Tampoco pertenecen a institu
ción u organización alguna. No 
desean que el mundo se vuelva 
abstemio. No reclutan a sus 
miembros y nunca imponen 
sus ideas sobre el beber anor
mal de otros, a menos que se 
les pida opinión . 

Los distintos grupos de AA 
se agrupan en · areas. toman
do como base para su estruc
turación su proximidad geo
gráfica. Las distintas áreas se 
coordinan a través de una coor
dinadora nacional que no po
see poder jerárquico ni de 
mando. Todos los grupos son 
autónomos . 

·AA de Aicaia de Henares 
tiene su propia estructura in
terna: los miembros del grupo 
eligen a un responsable, un se
cretario y un tesorero. Tam-

bién se elige a «la conciencia 
del grupo» o persona encar
gada de dilucidar sobre los 
problemas que surjan. Realizan 
tres reuniones semanales a las 
que acuden unos 15 alcohóli
cos . La asociación no recibe 
ningún tipo de ayuda exterior. 
La financiación del grupo co
rre a cargo de sus propios 
miembros a través de donacio
nes voluntarias. Rechazan , por 
ir en contra de sus principios 
fundamentales, todo tipo de 
subvención que provenga de 
fuera del grupo. Tampoco re
ciben asesoramiento por parte 
de médicos o psicólogos. 

Todo alcohólico que desee 
acudir a los AA de Alcalá de 
Henares será recibido en la or
ganización sin ninguna traba. 
Sólo se le pedirá que reconozca 
que el alcohol es un problema 
en su vida. A partir de ese 
momento la terapia que reci
birá será el trasvase de expe
riencias personales con los 
miembros del grupo. Se narra
rán éxitos y fracasos . Sus cau
sas. Todo problema relacio
nado con el alcohol será escu
chado y discutido, se intentará 
buscar soluciones . Pero ante 

todo, el alcohólico se sentirá 
comprendido, que su problema 
es asimilado en toda su pro
fundidad. Ahí reside el éxito y 
el modo de -actuar de AA. La 
terapia comunicacional. Exis
ten muchos problemas que 
puedan llevar a la copa: los hi
jos, el trabaj"o, el carácter. To
dos son escuchados y debatidos 
en las reuniones. Hasta tal 
punto llega la situación de 
comprensión y solidaridad , que 
much0s de los · miembros de 
AA reconocen que «hablamos 
con el corazón. Compartimos penas 
y vicisitudes. La comunicación es 
mayor que en nuestra casa. Volver 
al grupo es siempre una experien
cia feliz • . 

Pero si la comunicación y el · 
arropamiento del grupo es 
fundamental, el otro pilar bá
sico donde se asienta el éxito 
de AA es en la toma de con
ciencia por parte del alcohólico 
de su problema: «A nadie se le 
dirá que es alcohólico. El sólo ten
drá que reconocerlo• . Para mu
chos es difícil reconocerse al
cohólicos. Nunca se lo han 
planteado o no lo desean acep
tar. Otros creen que es u na 
humillación. Pero es el primer 

Alcohólicos anónimos: tan anónimos que no quieren salir en las fotos. En su nevera. sólo coca-cola. 

• ccNuestro fin primordial es mantenernos 
sobrios y ayudar a otros alcohólicos a 
alcanzar el estado de sobriedad» 

• cela comunicación dentro del grupo es 
mayor que en nuestra casa» 

• ccDejar de beber significa no tomar ni 
una gota desde el momento en que se 
asume el compromiso» 

paso ineludible. Cuando un 
nuevo miembro entra en AA 
se le aclararán dos puntos: si, 
desea dejar de beber, su pro
blema atañe a todo el grupo; si 
quiere ·continuar, es un pro
blema que sólo le atañe a él. 

Dejar de beber significa no 
tomar ni una gota desde el 
momento en que se asume el 
compromiso. El alcohólico su
frirá un síndrome de abstinen
cia mayor o menor según cada 
caso, pero como ellos mismos 
recuerdan «el síndrome de absti
nencia de un alcohólico es siempre 
superable y menor que el que pueda 
sufrir un drogadicto•. El grupo 
da una cobertura a sus miem
bros a lo largo de las veinticua
tro horas del día. Todos los 
miembros del grupo están loca
lizables los unos para los otros. 
Si surge en algún momento un 
problema o el deseo de reinci
dir, la rápida comunicación te
lefónica o la búsqueda del 
compañero allí donde se en
cuentre impedirá dar un paso 
equivocado que conduzca de 
nuevo a la copa. 

La familia de un alcohólico 
tiene un papel muy claro para 
los miembros de AA a la hora 
de prestar ayuda al alcohólico . 
No debe ocultar la realidad en 
la que se encuentra éste. Muy 
al contrario, debe hacerle 
comprender su dependencia .· 
de la copa. No vale ocultar bo
tellas y tirar el licor por el la
vabo. Vale mostrarle su situa
ción en toda su crudeza . Tam
poco ha de arropar al alcohó
lico, no ha de cobijarle, sino . 
encararle a su propia situación 
de persona enferma. 

Los miembros de AA opi-

nan que una persona puede 
iniciarse en el alcoholismo por 
los usos y hábitos sociales im
perantes en nuestro estilo de 
vida : alternar siempre con una 
copa de alcohol en la mano; 
también dan upa importancia 
capital a los problemas de ca
rácter de un individuo para 
que éste sea un alcohólico po
tencial: falta de seguridad 
frente al trabajo, la familia, 
problemas de comunicación in
terpersonal. El alcohol puede 
actuar como un escudo, como 
un estimulante y como un des
inhibidor. El alcohólico vive un 
mundo cerrado en sí mismo. 
Se aísla del entorno y recru
dece su _violencia, egoísmo y 
otras alteraciones de carácter. 
El alcohólico suele creer que 
dejará de beber cuando acaben 
sus problemas, pero sus pro
blemas terminarán cuando 
deje de beber. 

En AA de Akalá de Hena
res no se lleva contabilidad de 
éxitos y de fracasos. Se encuen
tran satisfechos con la labor 
realizada hasta el momento, 
pero reconocen que aquéllos 
que pasaron por allí y no deja
ron la copa fue por la falta de 
un auténtico deseo de dejar de 
beber. ·Consideran fundamen
tal no apartarse del grupo, ya . 
que el alcoholismo dura toda la 
vida . La apoyatura del grupo 
es fundamental para no reinci
dir, y aunque el alcohólico 
haga veinte años que entró en 
la fase de sobriedaa, dentr.o del 
grupo se encontrará más res-

. guard<!do frente a la copa que 
fuera de él, pues, --sólo es necesa
ria la primera gota. Ahí comienza el 
problema de nuevo•. 
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Testimonio directo de dos miembros de AA 

Yo soy un alcohólico 
Vicente 

Me llamo Vicente y soy alcohólico. Mi primer contacto con el 
alcohol fue a los nueve años,' cuando me tomé una copa de 
ginebra y otra de ron en un bar que ,tenía m~ padre. R~cuerdo que 
a la hora de haber tomado eso perd1 el ~entld? y tarde e~ recupe
rarme. Más adelante, a los catorce o qumce anos, empece a beber 
algo más. Bebía porque me sentía ante las chicas co.rtado. Así, 
cuando íbamos a algún guateque me toi:iaba un comtreau con 
hielo y así entraba en un estado de eufona y podía charlar con 
alguna chica. Luego, ya tomaba normalmente; bueno, para mí 
normalmente era tomarse una o dos cañas después de trabajar y 
luego, por las tardes, algún cubalibre. Luego en la mili empecé a 
tomar más. Recuerdo que las guardias fas haáamos con una 
botella de ginebra y otra de coca-cola. Después me casé y fue 
cuando empecé a beber con más fuerza. No había ningún motivo 
aparente, tal vez como tenía las tardes más libres alternaba más y 
comencé a subir la dosis de alcohol. Por las tardes me tomaba 
cinco, seis u ocho cubalibres. Lo que sí recuerdo es que por las 
mañanas antes de irme a trabajar me tomaba una copa de coñac. 
En el trabajo, el maestro que tenía me enseñó una vez una garrafa 
de cazalla. El la probó y me dio a probarla a mí, y recuerdo gue 
no estaba mal. Por las mañanas .me tomaba dos o tres tragmtos 
hasta que al cabo de dos o tres años, tomaba aquella cazalla desde 
las siete de la mañana hasta las tres de la tarde. Cada diez minutos 
o cuarto de hora tomaba un trago. Yo ya bebía porque la depen
dencia existía, aunque yo no me daba cuenta de ello . Ahora bien, 
yo bebía ya sin que me gustara, e incluso me caía mal. Salía de 
trabajar y tomaba martinis; diez, doce. Por las tardes algún cubali
bre que otro. Hasta que por fin me di cuenta de que iba fatal. Una 
noche én la que estaba solo en ca~a llamé a la Telefónica, me 
encontraba un poco bebido, preguntando por Alcohólicos Anó
nimos. A lo mejor porque me notaron que estaba un poco bebido 
me dijeron que no existía eso. Entonces seguí bebiendo. Contro
lándome inclusive a veces. También poniéndome inyecciones de 
vitaminas para cuidarme de las borracheras·. Yo ya veía que cada 
vez tenía más problemas. Bebía para trabajar. Con mi madre y mi 
padre, como tenía problemas con ellos, bebía para eludir las 
dificultades. La bebida me creaba problemas con mi mujer y mis 
hijas, y cada vez era aquello peor. Un día me tomé unas pastillas 
con el ánimo de suicidarme, rero nada más tomármelas me di 
cuenta que quería vivir. Cogí e coche y salí hacia el ambulatorio a 
hacerme un lavado de estómago. Me llevaron a la Cruz Roja de 
Madrid, y gracias a mi mujer no me ingresaron aquella noche en 
el Alonso Vega. Yo juré que no iba a vofver a beber, pero a los dos 
meses, Vicente comenzó de nuevo poco a poco. Creía que podría 
controlar Ja bebida, pero ella me controlaba a mí, y ya me afectaba 
al habla y a todo mi yo. A los ocho o nueve meses tenía miedo de 
salir a la calle, tenía remordimientos de conciencia, me sentía 
inferior a los demás y volví de nuevo a intentar suicidarme. No 
logré mi propósito. El médico que me trataba me dijo que me 
pusiera en tratamiento psiquiátnco. Ahora que no bebo me doy 
cuenta que un alcohólico activo actúa como un psicótico, pero en 
aquella época no. A los dos meses comencé de nuevo a beber. Mi 
mujer se enteró que había unas gotas para d~jar de beber, fuimos 
al médico, pero, aunque me mandó_ las gotas, no me hicieron 
etecto. Cuatro años ·después de m1 pnmer mtento de suicidio me 
acordé de nuevo de Alcohólicos Anónimos tras reincidir en la 
bebida, y esta vez con más fuerza que antes. Llamé a un programa 
de Radio Miramar que se llama «Encarna de noche», pero estaba 
comunicandq. Llamé de nuevo a la Teléfonica y esta vez sí que me 
hicieron caso y me dieron el número de AA de Madrid. Llamé 
esa misma noche a AA y dejé un mensaje grabado en un contes
tador automático que había. A la mañan~ siguiente me llamaron 
ellos y me dijeron si quería que me fu.esen a visitar. Les dije que 
ya iría yo. Creí que me encontraría con psicólogos, médicos y, en 
definitiva, con un· mundo extraño para mí, pero quien me abrió la 
puerta se me presentó como un alcohólico y me explicó qué era 
AA y qué era mi enfermedad. Tras seguir el programa de AA 
conseguí recuperarme y ya llevo trece meses sin beber. 

Juani , .. 
· Yo empece a be~er a los ,d1eC1?cho años o así. Empecé a tomar 
una copa, me gusto y segm bebiendo. Las dosis fueron aumen
tando hasta que me casé a los veinte. No recuerdo por qué 
empecé a beber realm.ente, per.o un~ v_ez casada seguí bebiendo 
hasta alcanzar Jos dos litros de vmo d1anos. Me llevaron al médico 
y éste me mandó unas pastillas. Yo con esas pastillas he tenido 
temporadas en las que bebía y no bebía. Al final engañaba a mis 
personas porque creían que i:ie las tomaba, pero me las escondía y 
las tiraba. Mi familia me tr"aJO aq~í porque creían que me iba a 
volver loca .. No haáa caso a nadie. La casa la tenía hecha un 
desastre. La cogía por la mañana y no la soltaba hasta por la 
noche. Cuando era jovencita y \)ebía sentía· que iba a ser la reina 
del mund<;>. que yo ~abía ~acer·de todo, que yo e:a la que mejor se 
sabía explicar de mis amigas, que era la que mejor cosía, y Ja que 

· mejor haáa las cosas, pero era el alcohol el que me haáa vivir así. 
Por culpa del alcohol mi hijo me pegó y mi marido no me habla. 
No me deja que administre el din.ero. ~o soy dueña del dinero en 
mi casa. No estoy separada de m1 mando, pero no soy dueña del 
dinero, ni me hablará hasta que me recupere del todo. Ahora me 
he dado cuenta que antes me trataban como una inútil. Ahora me 
siento como una recién ca~ada. Me encuentro muy bien y muy 
animada. Soy la dueña de m1 casa, aunque todavía no administre el 
dinero . Hago las cosas de mi cas~ como la que más y no dependo 
de nadie. Ya llevo tres meses sm beber. 

Entrevista con Pedro José Carrasco, máximo goleador de Ja 
Segunda División B 

Un pow más y me tengo que 
poner las zapatillas de deporte 
para correr detrás de Carrasco 
y poder hablar con él. ¡Qué tío! 
Al final tuve suerte y le encon
tré en Quebec, sentadito y tan 
tranquilo, bebiendo• un zumo 
de limón y charlando con la 
gente. 

-José, trae una cerveza 
aquí, a la amiga periodista . 

-¿Qué tal? ¿Cómo te va con 
tu fútbol?, ¡eh!, campeón. 

Porque Pedro José Carrasco, 
por si no lo saben, es el má
ximo goleador de la Segunda 
División B. 

--¿Mi fútbol?, bien, lu
chando por subir a la ¡Segunda 
División A. Ya sabes, el Alcalá 
ahora está en condiciones. 

Pero yo «no sé», por eso, y 
viendo la cara de no enterarme 
que pongo, me explica: 

-Este año llevamos una lí
nea regular, más o menos ju
gamos lo mismo en casa que 
fuera; se está jugando bien. 

-Me alegro por vosotros, 
desde luego, aunque no sé 
como tienes tiempo de estar 
aquí, ¿o es que hoy no tienes 
entrenamiento? 

-Entérate ya para siempre, 
entrenamos los lunes, martes y 

miércoles, por la mañana, y los 
jueves y viernes, _por la tarde. 

-Bien, bien, mucho entre
namiento ¿no?, pero seguro 
que luego compensa, económi
camente digo. 
~Oye, ¿tú has venido en 

plan entrevista?, porque con 
tanta pregunta ... 

--Ya, disimula, lo que pasa 
es que te da vergüenza 'decir Jo 
que ganas. 

-La gente se debe l?ensar 
que estar en Segunda División 
B, es estar como en Primera; 
pero te puedo asegurar que no 
es Jo mismo, aunque el Alcalá es 
un club económicamente nor
mal, no muy fuerte, pero nun~a.: 
ha tenido deudas con los juga·: 
dores . 

-Pero no me dices si 'te 
compensa o no te compens;!!. 

-Claro que me compensa, 
sobre todo deportivamente, 
aunque ahora mismo con lo 
que me dan no puedo hacer 
planes de , futuro. 
-¿~ ti.: siempre te ha gus

tado eso del fútbol? 
-¿Qué pasa, que ahora 

quieres hacer sombra a José 
María García? 

-Bueno una hace lo que 
puede, anda contéstame. 

(Se pone muy serio y con
testa): · 

-De pequeño .me gustaba el 
Real Madrid, pero al fichar por 
el Atlético de Madrid, me gustó 
ese equipo, y me sigue gus
tando, aunque últimamente no 
está dando muchos triunfos. 

-¿El Atlético de Madnd es 
el del doctor Cabeza? 

-Veo que ya: te vas el'!te
rando de algo; ·pero yo no le 
conozco ¡eh!, no me mires así. 
Es un personaje popular, a ve
ces dice cosas que no tienen ra
zon de ser, pero también dice 
muchas verdades. 

-Sabes, estoy pensando. en 
hacerte una entrevista seria. 

-¿Qué me preguntarías?, a 
ver. 

-No se, en principio que me 
contases tus inicios futbolísti
cos, por ejemplo, yo no sabía 
que habías jugado en el Atlético 
de M<idrid. 

-Verás, yo jugaba en el 
equipo del Ton:es .. y un ojea-
dor... . · 

-¿Un qué? 
, -Un Ojeador, uno que va 

buscando futuras promesas, 
bueno, pues me fich.ó para el 
Atlético, yo tenía quince años y 
empecé a jugar con los juveni
les, después pasé al amateur 
del Atleti un poco desmorali
.cinco mil pesetas al mes, y sólo . 
:sacaba para viajes, aunque me 
compensaba pqrque yo tenía 
muchísimas ilusiones. De todas 
formas, y por mediación de 
Casero entré en el Alcalá, es
taba entonces Ricardo, hoy es 
el segundo entrenador y me 
ayudó mucho. En serio, yo salí 
del Atletí un poco desmorali
zado, porque pensaba llegar 
hasta el Atlético Madrileño de 
Segunda División, pero ahora 
no me arrepiento de estar en el 
Alcalá, porque veo futuro. 
¡Ah! mientras hacía la mili ju
gaba con el Linense C. F. de La 
Línea . de la Concepción. 

·-Pero J Tiriliol sólo es de
porte para los jugadores, para 
ti que corres, pero para mí que 
I~ veo sent;idita no es deporte 
m mucho menos, además, yo 
creo que esto del fútbol es la 
distracción nacional por impo
sición . 

-Aunque no te guste, el 
fútbol es el deporte rey y es
pero que lo siga si~ndo. Ade
más es un deporte barato, .c~n 
una pelOla juegan vemt1dos 
personas. Y para el público 

puede servir de relax, de en
tretenimiento, aunque a veces 
es agresivo. Yo he vivido esta 
agresividad, pero no es provo
cada por el deporte, sino por el 
mundo que lo rodea. 

. -Jo, cómo hablas, de verdad 
que esto ·lo voy .a aprovechar 
para hacer una entrevista. Una 
cosa, Pedro José, si ahora 
mismo te ofrecen un trabajo 
seguro, ¿dejarías el fútbol? 

-Si es un trabajo en una 
empresa ·fuerte, puede, pero 
seguiría jugando de una ma
nera amateur. 

-¿Y si te llamasen de otro 
equipo dejarías el Alcalá? 

•• ·1 -Qué quieres que te diga, 
tú imagínate que ahora te lla
man, no sé, de Diario 16, por 
ejempló, ¿dejarías DES
PUNTE? 

.::....Büeno, creo que ha que
dado claro. Te explicas muy 
bien. Aparte de jugar y jugar 
¿haces algo al margen? 

-¿Que qué hago? Pues por 
las mañanas un curso de inglés, 
y también estoy sacando el 
curso de entrenador juvenil, 
aquí, en Alcalá, pero también 
he trabajado, antes de jugar en 
serio al fútbol, en una im
prenta, y como pinche de me
cánico, porque en casa haáa 
falta dinero.· Pero mi carrera 

' frustrada es el periodismo. 
-¡Eh!, si claro, la mía es la 

de jugar de delantero en el Al
calá ¡cosas de la vida! 

-En serio, aunque no te lo 
creas es verdad. Pregúntame 
por mis aficiones. 

-A eso iba, pues eso, ¿cuáles 
son tus aficiones? 

-Me gusta la música, leer, el 
cine, hablar con la gente, las .. . 
bueno, déjalo, el tenis, balon
cesto, el deporte en general. 
También me !!Ustan los toros. 

Lola Fernández 
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Francisco López Márquez. 

La Policía de Coslada ha detenido a dos individuos 
conocidos como «los Catalanes,.. Tras una larga y 
accidentada persecución que finalizó en «Los Olivos» de 
Mejorada del Campo. 
Desde hace unos meses, la Policía tenía noticias de que 
dichos delincuentes se refugiaban en esta zona, utilizando 
pisos adquiridos con el importe de lo robado en diversos 
hechos delictivos. 

Uno de ellos es Santiago 
Hernández Ferrer, nacido en 
Reus (Tarragona), el 17 de ju
lio de 1962, soltero y sin profe
sión. El otro, Francisco López 
Márquez, nació en Tarragona, 
el 26 de mayo de 1962. Está ca
sado y tampoco tiene profesión. 

Al saberse vigilados por la 
Policía, y cuando iban a ser de-

. tenidos, se escaparon a los 
montes cercanos. Perseguidos 
por la Policía, cruzaron a nado 
el río Henares, hacia Mejorada 
del Campo. 

Posteriormente , la Policía 
descubrió que se encontraban 
en un piso de este pueblo, 
en Residencial Los Juncos. Ro
deó el píso y pinchó los coches 
de los perseguidos para que és
tos no pudieran huir. Los«Cata
lanes» saltaron por la ventana. 
Uno de ellos, se descolgó por la 
tubería de conducción del 
agua, mientras el otro lo hacía 
por una terraza de un edificio 
contiguo. Pero fueron captu
rados, sin que se produjese ti
roteo alguno. 

pez Márquez tiene también an
tecedentes por robo y hurto de 
uso de automóviles, estando 
reclamado por la Audiencia 
Provincial de Tarragona como 
presunto autor de un atraco. 

Los «Catalanes» reconocie
ron en sus declaraciones ser los 
autores de cinco atracos: 

- Robo a mano armada en 
la sucursal de la Caja de Aho
rros Provincial de Tarragona. 
La cantidad sustraída fue de 
1.658.000 pesetas . 

- Robo a mano armada en 

A los detenidos se les ocupó 
una escopeta de cañones recor
tados, cuatro carabinas de aire 
comprimido, una carabina de 
gas., dos automóviles de fa 
marca Seat 127, cinco motoci
cletas, que utilizaban para des
plazarse y cometer los delitos, 
diversas armas blancas, como 
puñales, navajas, palos de ká
rate; gran cantidad de aparatos 
electrodomésticos, dos pisos en 
la calle San Sebastián , nú
mero 19, de San Fernando de 
Henares, completamente 
amueblados con el dinero de los 
atracos y unas 50.000 pesetas 
en metálico. 

Estas cinco motocicletas servían a «Los Catalanes» para 
trasladarse cuando iban a cometer los delitos. 

Santíago Hernández Ferrer 
tenía antecedentes por atraco y 
robo de vehículo de motor y se 
encontraba reclamado por el . 
Juzgado de Instrucción nú
mero 1 de Tarragona por robo 
y hurto de uso. Francisco Ló-

la Agencia 505 de la Caja de 
Ahorros de Barcelona , en 
Reu s. De allí se llevaron 
574.500 pesetas. 

- En esta misma entidad 
volvieron a robar de nuevo. 
Esta vez la cantidad fue de 
848.000 pesetas. 

Robo a mano armada de 

M.A.R.A.-
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2.303.400 pesetas en la Caja de 
Ahorros Provincial de Tan 
gona . 

- Robo en la fábrica 
cervezas San Miguel, de Ta
rragona, por valor de 85.000 
pesetas, agrediendo a un em
pleado con una escopeta de 
cañones recortados. 
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Eugenio Cerrato Casado, «el 
Drogui». 

Vicente Hernando Carballo, «el 
Rubio". 

Juan Francisco Reduello He
rraiz, «el Kiko». 

Juan Carlos Sánchez Polo, «el 
Tate». 

La Policía de Coslada ha detenido una banda de delincuentes que se dedicaban 
a robar pisos 

Gastaban 15.000 pesetas diarias en droga 
Cuatro individuos, integrantes de una banda de 
delincuentes, gastaban diariamente unas 15.000 
pesetas en· droga, con el importe de robos de 
pisos. Dichos individuos fueron detenidos por la 
Policía. 

Estos hechos se llevaban 
a cabo durante la noche, a 
partir de las seis de la 
tarde, en localidades como 
San Fernando, Coslada, 
Azuqueca, Vallecas, San 
Bias, Ventas, Ciudad Pe
gaso y Chamartín. El nú
mero de pisos robados al
canza los cincuenta. 

Los detenidos son Euge-

nio Cerrato Casado, «el 
Drogui»; Juan Francisco 
Reduello Herraiz; Juan 
Carlos Sánchez Polo, «el 
Tate»; Vicente Hernando 
Carballo, «el Rubio», y el 
menor J. P. L. S. Los dos 
primeros, con anteceden
tes por delitos contra la 
propiedad. 

La'" Policía montó un 

Dos· jóvenes atracan un 
estanco a punta de pistola 
Doa jóvenes menores de veinte años atracaron un estanco 
en San Fernando de Henares. El estanco, propiedad de 
Antonio Alvarez está situado en la plaza de Ondarreta, 
en el Parque ·de Henares. El hecho se produjo a plena 
luz del día, sobre las seis de la tarde, el jueves 4 de 
febrero. 

Los jóvenes entraron en el 
establecimiento pidiendo un 
paquete de tabaco. «Estaban 
muy nerviosos», nos dice la 
dependienta. Acto seguido, 
uno de ellos sacó una pistola y 
dijo: «que nadie se mueva. Esto 
és un atraco». En aquel mo
mento, en el estanco se encon
traban un muchacho, una jo
ven y una señora, además de la 
dependienta. El que empuñaba 
el arma los llevó hacia un rin
cón, mientras el otro ordenaba 
a la dependienta que abriese la 
caja.«Yo les decía: no te pongas 
nervioso, que te doy el dmero», 
explic.a la chica. 

Entró un cartero. El joven 
armado le ·agarró del brazo y le 
situó en el rincón. «Después de 

coger el dinero que había en la 
caja, nos encerraron en una 
habitación contigua y me pre
guntaron si había algo más. Yo 
les dije, cada vez más nerviosa . 
que ya no había nada más. En
tonces nos dejaron dentro, ce
rraron la puerta y se marcha
ron. Dos señoras que pasaban 
por la puerta del estanco se en
contraron con ellos y las obli
garon a pasar dentro: Después 
se fueron andando», sigue con
tando la dependienta . «Enton
ces, a mí me entró un llanto 
histérico y creí que nos habían 
cerrado con llave. Después 
comprendí que no, cuando 
giré el pomo de la puerta .» 

La cantidad sustraída fue de 
unas 25.000 pesetas, aproxima:· 
da mente. · 

Los ladrones se llevaron 50.000 pesetas 

Robo en el bar Calleja de Torrejón 
En fa noche del lunes, día 8, 

varios individuos penetraron 
en el Bar Calleja, sito en la 
plaza Mayor. Forzaron las má
quinas electrónicas de juego y 
se llevaron lo que había en su 
interior. 

El robo se descubrió cuando 
a la mañana siguiente se abrió 
el bar. Los ladrones penetra
ron en el interior rompiendo 
un cristal de la ventana que da 

a la parte poste~ior del local y 
escaparon por el mismo lugar, 
llevándose entre 50.000 y 
60.000 pesetas. 

En el interior del local,.- los 
cacos se dejaron las herramien
tas que utilizaron para la ope
raeión, o al menos parte de 
ellas . En el establecimiento que
daron dos destornilladores de 
distinto tamaño y unos alicates. 

dispositivo para observar y 
vigilar a algunos sospecho
sos. Posteriormente, en las 
inmediaciones de las vi
viendas afectadas, se de
tuvo a un individuo del 
que se sospechaba pudiera 
estar estudiando el terreno 
para próximas operacio
nes. A partir ·de aquí se 
detuvo a toda la banda. 

Entraban por las terra
zas, rompiendo los crista
les de las ventanas o for
zando las· puertas. 

Según inspectores del 

Cuerpo Superior de Poli
cía, entre los efectos sus
traídos figura gran canti
dad de dinero en metálico, 
joyas, televisores, radio
cassettes, tocadiscos, ropas, 
etcétera, por valor de unos 
siete millones de pesetas. 
Alguno de estos objetos ha 
sido recupera do ya y se 
continúan las gestiones 
para la recuperación del 
resto. 

Los detenidos han sido 
puestos a disposición del 
Juzgado de Instrucción de 
Alcalá de Henares. 

De izquierda a derecha, Manuel Cordón Caro, Juan José Leal Pérez, 
Vicente Romero Carreño y Carlos Alvarez López. 

Actuaban en toda la zona 

Detenidos ladrones de coches 
Un~ banda de ocho delincuentes fue detenida por la 
Policía de Coslada, la última semana del mes pasado. 
Son Juan José Leal Pérez, alias «el Lute»; Antonio 
Julián Pérez Moyano, alias «el Ave»; Pedro Herrera 
Rodríguez, alias «el Pedro»; Manuel Carmona 
Chamorro, alias «el Gemelo»; Carlos Alvarez López; 
Manuel Cordón Caro, alias «el Bololo»; Vicente . 
Romero Carreño, alias «el Tente,., y J. P. R., alias «el 
Roña», menor de edad. La mayoría de los detenidos 
con antecedentes policiales. 

Ultimamente, según la Po
licía, en Coslada, San Fer
nando y zonas próximas apa
recían gran cantidad de ve
hículos robados y abandona
dos, especialmente Chrysler 
150 y Talbot Horizont. Ade
más, de numerosos robos coi; 
arma blanca o por el proce
dimiento del «tirón». 

El Grupo de Policía Judicial 
de Coslada investigó la comi
sión de diversos delitos de ca
racterísticas similares a los an
teriores. Los robos se produ
cían en Coslada, San Fer
nando, Torrejón, Mejorada, 
Arganda dt>l Rey. etc. 

-La .t'ollcía puao averiguar 
que en la mayoría· de los deli
tos intervenía un muchacho 
de unos catorce años con ta~ 

tuajes en los brazos; y que va
rios delincuentes de la zona, 
sin profesión conocida, gasta- . 
ban grandes cantidades de 
dinero en bares y otros esta
blecimientos. 

Tras su identificación y de
tención, se declararon autores 
de numerosos robos con 
arma blanca y por el proce
dimiento del «tirón». 

Han sido recuperados al
gunos de los objetos robados. 
La mayoría de ellos (cadenas, 
medallas, cruces de oro, etc.) 
fueron malvendidos a casas de 
compraventa, informa la Po
licía. Posteriormente eran 
fundidos, por lo que Ja recu
peración de gran parte de los 
objetos ha sido imposible. 
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·Policía Municipal 
• Recuperado furgón Mercedes 

matrícula TO-7486-E, robado el 
día 2 en Villafranca de los Caballe
ros (Toledo). El vehículo robado 
apareció en las inmediaciones de la 
calle Lope de Vega. 

Gitano detenido 
• El día 8 de febrero fue dete

nido en la calle Núñez de G~zmán, 
y pu~sto a disposición judicial 
José Gabarre Pisa, de raza gitana, 
por tenencia ilícita de un revólver 
marca Colt, cargado con seis balas 
del calibre 7,65. El revólver fue en
contrado en el interior de un auto
móvil, en el asiento delantero, en 
donde lo dejó escondido. 

Forzaba las puertas 
• El día 4 fue detenido Carlos 

Ruiz Marín, pasando a disposición 
judicial por diversos robos cometi
dos en establecimientos de Alcalá y 
Torrejón, así como en un domicilio 
sito en la calle Juan XXIII de Al
calá. El individuo de veintiún años 
de edad, utilizaba diversos proce
dimientos para penetrar en los lo
cales, forzando puertas de entrada, 
rompiendo barrotes o ventanas, o 
utilizando llaves falsas. 

Roban 90.000 pese
tas en drogas 

• Tres individuus cubiertos con 
pasamontañas y medias, y armados 
con dos pistolas, penetraron en la 
farmacia situada en la calle Diego 
de Urbina, n.0 2, llevándose pro
ductos estupefacientes, por un va
lor total de 90.000 pesetas," inclu
yendo también el robo de una ter
minal de circuito cerrado de televi
sión. 

Se supone que eran individuos 
jóvenes; huyendo después a pie en 
dirección a la calle juan de Car
dona. 

Sustraídas 125.000 
pesetas en joyas 

• En el Parque de Cataluña, de 
Torrejón, unos vecinos se ausenta
ron áe casa entre las 3,30 y las · 6 
horas de la tarde. Cuando volvie
ron se encontraron la puerta for
zada y la falta de joyas, por valor 
de 125.000 pesetas. El dueño es un 
abogado. El hecho ocurrió el pa
sado 3 de febrero. 

Robo de drogas en 
una farmacia 

• Un muchacho de unos veinte 
años, drogadicto, robó en una 
farmacia. Se encuentra situada en 
la calle Química, de Torrejón. 
Amenazanao con un cuchillo de 
cocina, el ladrón se llevó 4.000 pe
setas y estupefacientes, que eran el 
objetivo del hecho delictivo. Tuvo 
lugar el 3 de febrero a las seis de la 
tarde. 

Atracado un cobrador 
de la luz 

• Un cobrador de Hidroeléctrica 
Española fue atracado por tres in
dividuos. Las edades de todos ellos 
oscilaban entre los dieciséis y los 
dieciocho años. El hecho ocurrió en 
una calle de Torrejón de Ardoz, 
sobre las 17 ,30 hora~. el 3 de fe
brero. La cantidad sustraída por los 
delincuentes era de 100.000 P.ese
tas. El cobrador había sido vii;lado 
anteriormente por los atracaaores. 
La mayor parte del dinero iba en 
cheques, que aún no se han co
brado, por lo que la Policía supone 
que fueron rotos. 
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Los numerosos usuarios de la Nacional II pueden prever la hora de salida. 
Pero nunca la de llegada. Todos los días, sobre todo en las horas punta, los 
atascos colapsan la carretera. Hay tramos que se convierten en una verdadera 
pesadilla y que obligan a los conductores a recorrer largas distancia:; rodando 
a paso de hombre. Todos los días se dilapidan millones de pesetas en concepto 
de combustible y horas laborales perdidas. Pero no es tedo. La Nacional JI se 
cobra todos los años un precio altísimo e11 vidas humanas. 

«Adelante, hombre del seis
cientos, la carretera nacional es 
tuya». Esta conocida canción, 
tantas veces emitida por la ra
dio y que de alguna manera ya 
forma parte de la idiosincrasia 
nacional, ha dejado de ser para 
los habitantes del corredor 
Madrid-Guadalajara un motivo 
de orgullo naaonal. Nuestra 
carretera naciO'nal es la llamada 
Nacional II, nombre con el que 
los técnicos designan a la carre
tera que une Madrid con Bar
celona, y que para los habitan
tes de este corredor es la carre
tera que desde Madrid llega · a 
Alcalá, pasando por San Fer
nando y Torrejón. El seiscien
tos ha quedado arrinconado 
en el baúl de los recuerdos y 
quien más quien menos se ha 
puesto al día en cuanto a utili
tario se refiere. Lo que no se 
ha puesto al día de las necesi
dades actuales es la carretera 
nacional. Esta sigue siendo 
causa de problemas sin fin 
para los miles de habitantes de 
este corredor que necesitan uti
lizarla para sus desplazamien
tos diarios, y para todos aque
llos para quien es un tránsito 
obligado entre los grandes cen
tros industriales de este país, 
como son Madrid, Barcelona y 
Zaragoza. 

Precisamente, hace escasos 
días, todos los usua'tios de esta 
carretera padecían un enorme 
atasco que, desde Barajas hasta 
San Fernando, aprisionaban en 
·sus carriles a multitud de ciu
dadanos que necesitaban cu
brir este trayecto para acudir a 
sus puestos de trabajo. Muchos 
de ellos habrían de afrontar, 

posteriormente, las necesarias 
explicaciones sobre su retraso 
ante sus jefes o ante la cita in
cumplida, por no hablar de los 
casos de gravedad, que de se
guro se daban. -

Nacional 11: carretera de la 
muerte 

Todo lo expuesto, siendo 
grave, no lo es tanto como el · 
triste tributo de víctimas que la 
Nacional II acumula en su «CU
rriculum» . Durante el año 
1978, y sirva como botón de 
muestra, se produjeron en ella, 
dentro de los límites de -la pro
vincia, 272 accidentes, con un 
balance de treinta y cinco 
muertos y 125 heridos graves. 
Posteriormente, y _en años suce
sivos, los porcentajes . se incre
mentarían. 

Las obras de desdoblamiento 
realizadas en el tramo Torre
jón-Alcalá, y que finalizaron a 
mediados del año pasado; su
pusieron un gran desahogo _ en 
el sector más necesitado, Alca
lá-Torrejón. Sin embargo, los 
accidentes mortales se seguían 
produciendo debido , sobre 
todo, a la falta de una planifi-· 
cación racional de la ordena
ción de tráfico, a la insuficien
cia de desvíos hacia los polígo
nos industriales, y a la falta de 
pasarelas para peatones. 

El gran fallo" del desdobla- -
miento, aunque supone una 
sensible mejora para el tráfico 
rodado, es su falta de previ
sión. A la hora de redactar el 
oportuno proyecto, no se tuvo 

en cuenta que son muchas las 
personas que no tienen coche 
propio y han de utilizar las lí
neas de autobuses. A éstas se 
les obliga a cruzar ambas cal
zadas con el riesgo que en
traña, y a salvar el obstáculo de 
los dos protectores centrales de 
la mediana!, los típicos quita
miedos, porque no hay previs
tas suficientes pasarelas para 
peatones. 

Otro de los problemas que 
plantea la Nacional II, y causa 
de muchos accidentes, es la 
inadecuada señalización en la 
misma. El exceso de semáforos, 
y mal situados. unido a la falta 
de pasos· subterráneos, a pesar 
de que éstos estaban previstos, 
ha supuesto una causa cons
tante de accidentes. Muchos 
automovilistas se acercan coñ 
pánico a la curva situada sobre 
el puente del río Torote y nu
cho más atemorizados al cruce 
que frente al mesón burgalés, 

- se convierte en un peligro im
, previsible. 
- El tramo situado a la salida · 
de Alcalá, hacia Guadalajara, 
es hoy en día uno de los más 
peligrosos y en él se localizan la 
mayor parte de los accidentes. 
Las obras de desdoblamiento 
de esta parte de la Nacional II 
no se han iniciado, lo cual la 
convierte en un gran embudo 
del tráfico desde ·Madrid. -
Aunque esto supone grandes 
problemas para los automovi
listas, el mayor tributo de víc
timas lo ofrecen los peatones 
que constantemente van de
jando vidas en la calzada. 
Mientra~ tanto. - las soluciones 
contmuan sin llega1. 

• En 1981 la Nacional 11 dejó 
un trágico balance: 
Trescientos treinta accidentes; 
treinta y dos muertos y ciento 
sesenta heridos. 

• Las obras de desdoblamiento, 
realizadas en el tramo 
Torrejón-Alcalá, suponen un 
gran desahogo. Pero los 
accidentes mortales continúan 
produciéndose debido a la 
falta de una planificación -
racional de la ordenación del 
tráfico, la falta de desvíos 
hacia los polígonos y la 
carencia de pasarelas para 
los peatones. 

• El tramo situado a la salida 
· de Alcalá, en dirección a _ 
Guadalajara, produce atascos 
que amenazan con colapsar 
las comunicaciones viales con 
Zaragoza y Barcelona. 

report 
La 1 

Probablemente, los más a 
tados por el actual trazadc 
la Nacional II y quienes 
víctimas han afrontado, so.n 
alcalaínos. La ciudad com 
tense se encueritra dividid;: 
dos partes por la carretera 
cional. Dada la gran densi 

- de población de ambas zon 



»rtajes 
a Nacional --11 

e, los más afec
ual trazado de 
y quienes m'ás 
ontado, son los 
iudad complu
tra dividida en 
a carretera na
gran densidad 
ambas zonas y 

el · tránsito que entre ellas se 
realiza, y que el cruce de la ca
rretera es obligado, muchos al
calaínos han dejado su vida en 
un descuido propio o ajeno. 

También existen razones-es
téticas y propiamente urbanís
ticas que convierten la actual 
ubicación de la Nacional 11 en 

I 

un desafuero para la ciudad de 
Alcalá. 

Los vecinos, contra los 
planes del Ministerio. 

Hace ya varios años que los 
problemas generados por la 

carretera vienen siendo causa 
de movilizaciones vecinales, y 
de los ayuntamientos, en de
manda de soluciones. 

Las movilizaciones en torno 
a demandas de una pasarela, o 
COIT)O. protesta por alguna de 
las muertes producidas se han 
sucedido constantemente. Las 

soluciones gue el Ministerio de 
·Obras Públicas (MOPU) apor
taba en _su momento, tampoco 
convencieron. 

El Ministerio se planteaba un 
ambicioso plan que compren
día desde las obras, ya finaliza
das, aunque fuera de los plazos 
previstos, del de~doblamiento 
de la carretera, hasta la crea
ción de dos autovías y una au
topista de peaje que completa
rían la red arterial del corredor 
Madrid-Guadalajara. 

Estos planes encontraron la 
oposición del conjunto. de pue
blos de la comarca, cuyos ayun
tamientos preséntaron un 
pliego de alegaciones contra los 
mismos. Los ayuntamientos 
que alegaron fueron los de Al
calá, Torrejón, Coslada, San 
Femando, Loeches, Paracue
llos del Jarama, Meco y Ca
marma efe Esteruelas. · 

El escrito presentado en el 
MOPU por los ayuntamientos 
decía el escrito que había que 
desde la fecha del estudio de 
esta red arterial, el ritmo de 
crecimiento de la población es
tudiado en el mismo y el pre
visto había decrecido. También 
decía el escrito que había que 
tener en cuenta, por otro lado, 
el increll_!ento de los precios de 
la enerSía y la baja actividad 
económica, sobre todo en lo 
que se refiere a la industria. 
Hay que tener en cuenta, ade
más, decía el pliego de alega
ción, que el estudio no se 
atiene al Plan Especial del Me
dio Físico de la provincia. Per
judica a la actividad agrope
cuaria y altera la calidad de 
vida de los pequeños pueblos a 
los que afecta, además de reco
ger como aprobados los inten
tos de planeamiento de algu
nos pueblos. Por otro lado, el 
piiego hacía hincapié en que no 
se resolvían los problemas de 
transporte. 

El pueblo de Coslada estaba 
afectado directamente por una 
de las autovías, · 1a llamada de 
San Fernando, que también 
afectaba a San Fernando de 
Henares. El Ayuntamiento de 
Coslada aprobó en Comisión . 
Permanente unas alegaciones 
generales y otras locales. Las 
alegaciones generales son simi
lares a las del resto de los ayun
tamientos: que el estudio se 
apoya en un planeamiento des
fasado, que potencia el uso del 
transporte privado y que hipo
tecaría el plan general y nor
mas subsidiarias para los pue
blos. Asímismo, refuerza la de
pendencia de los pueblos coµ 
la capital en vez de ir hacia una 
autosuficiencia de equipamien
tos que haga menos necesario 
el traslado a Madrid. 

Las alegaciones locales fue
ron: en primer lugar, que se
gún el proyecto la- autovía de 
San Fernando pasa entre Cos
lada y San Fernando de Hena
res, lo cual sería falso y viene a 
demostrar que se basa en un 
planteamiento antiguo. Du-

13. 
rante un kilómetro y medio la 
autovía pasa por en medio de 
Coslada, y en cuanto a San 
Fernando, separaría el núcleo , 
urbano de este pueblo de la 
Ciudad Parque de Henares. 

, En Torr~jón d~ Ardoz pas<i
nan dos autovías y la autopista. 
'.El Ayuntamiento presentó sus 
alegaciones basándose en pri
mer lugar en la inviabilidad 
económica del Plan, dado que 
no se tuvieron en cuenta las di
ficultades económicas por que 
se atraviesa. El Ayuntamiento 
de Torrejón entendía también 
que el plan del MOPU, aparte 
de carecer de toda información 
sociológica y económica, y de 
no tener en cuenta las expecta
tivas ni el planeamiento tísico, 
puede crear una fuerte especu
lación en un suelo que actual
mente es de cultivo. En el caso 
concreto de este pueblo, las 
zonas por donde pasarían las 
autovías y la autopista, son zo
nas de paisaje, de vistas, de las 
que Torrejón está bastante es~ 
caso. ' 

Alcalá de Henares se opuso, 
en primer. lugar, a que la auto
pista A-11 fuese de peaje, y ésta 
constituyó una de sus principa
les alegaciones. Por Alcalá pa
sarían tres autovías, la sur; la 
norte y la centro, y dos distri
buidores que constituirían la 
circunvalación del pueblo. El 
Ayuntamiento entiende que 
sólo con la autovía centro se 
solucionaría el problema de 
Alcalá, por lo que sobraría una 
autopista, aunque el proyecto 
del MOPU prevé las dos. Otra 
alegación importante fue que 
una de las autovías pasa por la 
cornisa de los montes de Al
calá, destruyendo esa zona 
verde. Cruza varias veces el 
curso del río y materialmente 
se carga la única reserva ·verde 
de Alcalá. 

Se buscan soluciones 
definitivas 

Recientemente, el alcalde de 
Alcalá, Carlos Valenzuela, 
mantuvo una entrevista en el 
Ministerio de Obras Públicas 
en busca de una solucion defi
nitiva para la desviación de _la 
N-11 a su paso por Alcalá. · En 
ella, le fue comunicada al al
calde la aprobación del pro
yecto de desvío de la carretera. 
Los trámites pendientes que 
harán realidad el sueño de 
años de los alcalaínos, son los 
siguientes: expropiación de te
rrenos por el procedimiento de 
urgencia. En Semana Santa 
terminan los plazos para ello . 
Posteriormente se procederá a 
la contratación de las obras 
mediante concurso. Se . ¡>uede 
ser optimista sobre qué las 
obras comiencen en septiembre_ 
u octubre, con lo cual, dado que 
el plazo de_ ejecución __ es _de, rlos 
años, en l 984 la N-11 dejara de 
ser una tortura. 
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«Esta situación no se la deseo ni · al peor de mis enemigos.» 
Don José Alvarez López, de treinta y seis años, vecino de Alcalá y padre de 
tres hijos, resume en esta frase la desesperada situación en la que se encuentra, 
después de que él síndrome tóxico entrara en su familia y afectara a dos de 
sus miembros. 
En su entrevista nos cuenta cómo su vida ha cambiado, y el dramatismo que 
encierran sus declaraciones puede hacernos comprender hasta qué punto está 
siendo víctima inocente de esta situación. 

<<Pena de 1l1uerte 
para los culpables>> 

_:_¿Cuáles fueron los primeros 
síntomas <f'e sentisteis y quién fue el 
primer afectado en /.a familia? 

--1,Fue mi hija. de' once años, 
que comenzó con fuertes dolo
res de cabeza, no quería jugar 
con nadie y no tenía ganas de 
nada. 

Al principio nó pensamos 
que pudiera tratarse del pro
blema· de la .colza, porque en mi 
casa nunca hemos tomado otro 
aceite que no fuera de oliva y de 
marca conocid.a. Y pasaron 
unas semanas hasta que tuvi
mos el diagnóstico acertado .de 
que se trataba del síndrome tó-

. xico. Un mes después comencé 
yo con fuertes dolores de ca
beza, vómitos y dolores de es
tómago, y no les costó mucho a 
los médicos llegar a· la conclu
sión de que también estaba 
afectado. . · 

-¿Cuál fue /.a reacción que tu
visteis cuando fuisteis conscientes de 
que •el mal~ había entrado en vues-
tra casa? ' 

-Se nos cayó el alma a los 
pies, nos desmoronamos total
mente. Porque ya oíamos las ci
fras de muertos y lo primero 
que pensamos es que la niña se 
moría. 

-Durante los meses de trata- · 
miento que lleváis tu hija y tú, ¿ha
beís mejorado algo? 

-No, porque siempre que 
hay una recuperación le sigue 
una recaída. A mi hija se le cayó 
el pelo, está afectada al riñón y 
sólo pesa veintisiete kilos. Yo 
apenas puedo trabajar y a veces 

·tengo que irme del trabajo por
que no puedo soportar los do
lores. Me ha afectado a los 
músculos; apar¡i.to respiratorio 
y al estómago. · · ' 

-¿Has tenido que dejar el tra
bajó· en algún momento? 

-No he podido dejar de tra
.bajar, sino todo lo contrario, 
porque trabajo doce horas por 

la noche, soy guarda de un co
legio y con el sueldo que tengo 
no puedo permitirme el lujo ae 
estar enfermo. 

-¿Qué tipo de ayudas has rel:i
bido? 

-Abasolutamente ninguna, 
nos encontramos en una situa
ción de total abandono, por 
parte, tanto de la Administra
ción central como del propio 
Ayuntamiento: Y todo lo que se 
dice en televisión, acerca de las 
ayudas , es hasta ahora mentira. 

·Naqie que yo conozca en Alcalá 
ha recibido ningúri apoyo' eco
nóITiico. Lo único que se ha 
conseguido, y a través de la Aso
ciación de afectados, ha sido que 
nos ·den las medicinas gratis. 

Además no sólo no · recibi
mos ayudas, sino que todo son 
gastos, porque el.hecho de que 

· en Alcalá no haya hospital hace 

• ccMi carácter ha cambiado, estoy 
·$iempre desesperado» 

• . ccEI Gobierno y la Televisión mienten. 
Nos encontramos en una situación de 
total abandono y todo lo que· se dice 
sobre las ayudas es mentira» 

• ccEn mi casa nunca hemos tomado 
otro aceite que no sea de oliva» 

que tengamos que desplazarnos 
constantemente a Madrid, y es
tos gastos de transporte no nos 
los paga nadie. 

-Aparte de las lesiones físicas, 
¿os ha afectado psíquicamente? 

-De una manera total y ab
soluta, soy una persona deses
perada y .con la moral siempre 
por los suelos. A veces hasta vio
lento con la gente. 

A mi hija le está cambiando 
hasta el carácter, aunque sigue 
asistiendo a clase, su rendi
miento es nulo. A sus once años 
no tiene ilusión por nada, llora 
sin motivos y es pasiva ante 
todo. 

-¿Tienes alguna esperanza de 
que los r(!sponsables se desenmasca
ren algún día y se haga justicia con 
ellos? 

Idiomas en DIM 
Difusión Idiomas Modernos 

Dos centros a su disposición en 
ALCALA ,DE HENARES 

• Inglés-Francés .. 
• Alemán: · · , 

. ,• ·'. :.-•' 
• Español ·para extranjeros. 

Infórmese y pruebe una semana sin compro·miso 
C;. Tinte, 1, 1.º C Tel. 888 01 78 C/. Libreros, 29 

-Creo que está en la mente 
de todos quiénes son los culpa
bles, aunque hay cuatro «hom
bres de paja>; que han ido a la 
cárcel, los verdaderos respon
sables creo que nunca pagarán 
sus culpas. . 

-Si tuvieras que juzgar a los 
responsables, ¿qué penas les impon
drías como víctima? 

-Pues en este caso no estaría 

de acuerdo con los plantea
mientos de los partidos políticos 
y pediría la pena de muerte, o 
les daba a beber el aceite que 
nos ha envenenado. 

-Después de casi un ario, el 
tema de la colza ha pasado a un 
segundo plano de actualidad. No se 
comenta entre la población como se 
hací.a hace unos meses. ¿Qué les di
rías a tus conciudadanos de Alcal.á, 
como afectado y vecino? 

-Sólo pido a la población de 
Alcalá que abra los ojos ante 
esta realidad, que no nos aban
donen. Y ante todo, que no 
crean las informaciones ae tele
visión, en el sentido de que es
tamos recibiendo ayudas. Es
tamos hartos de tantos bulos y 
cantos de sirena. Y a los incré
dulos y despreocupados, que 
pierdan un minuto de su 
tiempo y se pasen por el ambu
latono de Alcalá, donde podrán 
ver a niños de doce años senta
dos en sillas de ruedas. 

o.ar.a. 
:l5. ~-HJI" u~. 

ROTULACION 
l necesita rotulación en su 

industria, comercio, furgoneta, etc? 
llamenos ali 675 07 93 

- presupuestos gratis y sin compromiso-
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Encierro de los afectados por la colza en Alcalá, San Fernando y 
Costada. El encierro, que en un principio estuvo planteado por 
tiempo indefinido, finalizó el domingo por · «estrictos problemas de 
salud» 

"ISTAMOS HARTOS>J 
El pasado viernes, los afectados por el síndrome tóxico de 
la provincia, se encerraron en distintas iglesias para 
llamar la atención de la opinión pública y como medida 
de presión ante la A~ministración. En Alca~ y Coslada 
los encierros han tenido una respuesta masiva. 
DESPUNTE estuvo en el encierro, para obtener así 
testimonio directo de los afectados. 

«Hemos tenido que llegar a 
tomar medid.as de presión 
porque estamos hartos de gri
tar y pedir y de que nadie nos 
escuche.» Así nos resumían el 
motivo del encierro algunos 
miembros de la Asociación de 
Afectados en Alcalá. 

En nuestra ciudad. que 
cuenta con más de mil afecta
dos, la respuesta al encierro ha 
tenido un gran éxito, al menos 
500 personas han llegado a 
reunirse en la parroquia de 
San Francisco de Asis, «hay que 
tener en cuenta que muchos no 
pueden venir porque se en
cuentran mal y la enfermedad 
se lo impide». 

Los vecinos se han 
volcado 

La solidaridad y el apoyo de 
los vecinos de Alcalá no se hizo 

de esperar. Los comerciantes y 
los propios vecinos del barrio 
se volcaron desde un primer 
momento, llevando a los en
fermos alimentos y sobre todo 
el apoyo moral que necesita
ban . «En la noche del viernes, el 
dueño del bar Avileño -si
tuado enfrente de la parro
quia- se presentó aquí con 
bocadillos y bebidas para todo 
el mundo. Este tipo de detalles 
llegan al ·alma. Y a todos los 
vecinos queremos agradecer su 
comportamiento, ¡ah! y a las 
asociaciones de vecinos, que en 
todo momento se han portado 
muy bien.» 

Las reivindicaciones 
Los afectados, después de 

nueve meses de sufrir el enve
nenamiento involuntario, se 
,·en en la necesidad de exigir a 

Un afectado se casó durante el encierro 

« ... en la salud y la enfermedad .... » 

La esperanza se reflejó de pronto en las caras de los 
encerrados el sábado en la iglesia de San Francisco de 
Asís de Alcalá. Son enfermos y algunos se mueren, por 
eso estaban allí. Pero por un momento aquello se olvidó. 
Estaban asistiendo a una boda y era muy importante 
para ellos. Se casaba Pedro, un compañero, un afectado. 

« ... en la salud y en la en
fermedad ... » estas palabras que 
no dejan de ser .repetidas en ~l 
ritual del matnmomo, cobra
ban especial significado cuando 
Juani Ruiz se las rep~tía a su 
novio ante gran cantidad de 
público que se agolpaba en la 
iglesia para contemplar a los 
novios. 

Pedro Manzanero es un jo
ven policía municipal del 
Ayuntamiento de Alcalá y es 
uno de los muchos alcalaínos 
afeCLados por el síndrome tó
xico y según parece no es el 
único de su familia: «somos seis 
miembros en la familia y de 
los seis estamos cuatro afecta
dos desde el mes de mayo, mi 
madre ha estado ingresada y 
yo también en el mes de ju
lio». 

Pedro, que cumple los vein
tidós años precisamente el día 
de su boda, se presta muy 
amablemente a hal?lar con 
DESPUNTE, pero es casi im
posible, es natural, los familia
res y amigos le interrumpen 
constantemente con dos besos 
y· un «enhorabuena ,., «lo 

siento, pero ya comprende
rás .. ,,,, se disculpa el novio. Sí, 
sí, tranquilo, compfendo per
fectamente, pero dime, ¿qué te 
parece esto de tener tantos 
«testigos de excepción» en tu 
boda?" 

«Bueno, ha sido una coinci
dencia, pero para mí una feliz 
coincidencia, porque me 
agrada mucho que las perso
nas ~ue sufren conmigo estén 
también conmigo en estos 
momentos. Es un día alegre 
para mí y espero que a ellos 
les llegue un poco de esta ale
gría. » 

Sólo se oían los típicos co
mentarios de una boda: «¡Qué 
~uapa está la novia!», «¡Qué 
Jóvenes son los dos!» 

Seguramente, Juani y Pedro 
no eran muy conscientes de la 
inyección de optimismo que su · 
boda estaba dando a los en
fermos allí presentes. Y es que 
púa ellos era algo más que una 
boda, era la prueba clara de 
que a pesar de la tragedia, es
tán vivos, la vida continúa para 
ellos también. 

la Administraci<'>n que atienda 
sus necesidades . Estos son los 
puntos que reivindican: 

l. U na investigación seria , 
clara y eficaz. 2. Asistencia sa
nitaria y social para cada afec
tado. 3. Aplicación inmediata 
del decreto de prestación e in
demnizaciones. 4 . Reconoci
miento del derecho de elegir 
cada afectado el tipo de medi
cina q.ue más le convenga, por
que s1 no se acepta el trata
miento oficial, se pierde el de
recho a todo tipo de prestacio
nes. 5. Reconocimiento del de
recho de los menores de dieci
séis años a las prestaciones. 6. 
Creación de un plan especial 
de educación para recuperar el 
curso escolar que los niños 
afectados han perdido. 7. Anti
conceptivos gratuitos y derecho 
al aborto para las afectadas. 

El encierro, que en un prin
cipio estaba .rlanteado indefi
nidament.e, finaliz? el domingo 
«por motivos estnctamente de 
salud, somos erifermos y no 
podemos estar aquí mucho 
tiempo», declaraba un miembro 
de la Directiva de la Asociación 
de AfeCLados a DESPUNTE. 

Los afectados por la colza salieron de su encierro, en manifestación, 
llegando hasta el Ayuntamiento donde fueron recibidos por el Alcalde 
y varios miembros de la Corporación. La máxima autoridad municipal 
se comprometió, en el transcurso de la entrevista, a poner a disposición 
de los afectados, abogados a cargo del Ayuntamiento, que tramiten las 
indemnizaciones. 

Noventa encerrados en Coslada 
U nas noven ta personas 

afectadas por el síndrome tó
xico se encerraron en la igle
sia de la plaza de Coslada. En 
Coslada hay unos trescientos 
enfermos por el aceite y cu a-

lro muertos. En San Fer
nando, los afectados son unos 
ciento cincuenta. 

Entre los apoyos recibidos 
por los encerrados, se en
cuentran los ayuntamientos 

de Coslada y San Fernando, 
los partidos políticos de iz
quierda, asociaciones de veci
nos y asociaciones de padres 
de alumnos . · 

Son los anteriores los que 
proporcionan la comida y las 
cosas .necesarias . Entre los en
cerrados hay varios niños y la 
madre del niño de dos años 
que fue la primera víctima 
mortal del aceite en Coslada. 

Los encerrados manifesta
ron a DESPUNTE que la 
medida tomada el pasado fin 
de semana es indefinida hasta 
que la Admini~tración acceda 
a las peticiones de los enfer- _ 
mos. 

Uno de los puntos que no 
piden los afectados encerra
dos de Coslada y San Fer~ 
nando, en relación con el co
municado general, es el 
aborto. «Entendemos que no 
es el momento oportuno», 
nos han comentado. 

Guardería irif antil 
Horario ininterrumpido de 7)00 a 19,00 

.------Secciones de------. 

Nidos: Niños de 40 días a 1 año. 
Nursery: Niños de. 1 .año a 2 años. 
Maternal: Niños de 2 a 3 años. 
Kindergarten: Niños de 3 a 5 años. 

Virgen del Templo, 20 - posterior Tel.: 871 17 88 SAN FERN~NDO DE HENARES 



16 arte 
Torrejón, 4 - Reus peportivo, 2 

Tras un comienzo que hacía prever tormenta -perdía 0-1- el Torrejón elaboró una 
brillante victoria. Martínez, héroe de la jornada 

. . 

eencuen ro con e 
TORREJON: Gonzalo; Regino, Fraguas, Tomás, Macipej Iglesias, Parra, De Diego; 
Calvo, Marínez, Munguía. 
REUS DEPORTIVO: Capó; Veriel, Solé, Juncosa, Tamaresa; Félix, Méndez, Ros; 
Nogués, Mas'!ue, Mareña. 
Actuó como arbitro del encuentro, celebrado en el campo de fútbol San Isidro de 
Torrejón, Reinaldo Guerra, del Colegio andaluz. 

El tJrimer tiempo del partido 
se jugó con brío y limpie~~ por 
ambas partes, con excepc10n ele 
la jugada en el minuto 43! que 
costó catjera amanlla al juga
dor del Reus, · Méndez. 

En el minuto 14, Méndez 
bate a Gonzalo. Desde este 
momento hasta el mínuto 29, a 

pesar ele los dos remates locales 
que se estrellaron contra el 
poste, las perspectivas del Torre
jón son bastante oscuras. En el 
minuto 30 Martínez dribla a 
tres contrarios en la zona cen
tral del campo adversario, pasa 
a Tomás, Tomás cede a Mun
guía y éste dispara de forma 

•lllil•••••2.ª división 

~RUPO SEGUNDO 

Tarragona, 3; Tarrasa, O. · Cartagena, 1; Jerez, O. 
Granada, 3; Vall Uxó, 2. Lorca, 2; Antequerano, 1. 
Ceuta, 3; Ibiza, O. Algeciras, 2; Andorra, O. 
Badajoz, 3; Las Palmas At., O. Torrejón, 4; Reus, 2. 
Jaén, 2; San Fernando, O. Calvo-Sotelo, 1; Portuense, O .. 

J. G. E. P. F. c. Ptos. 

1. Lo rea . . . . . . . . . 24 12 6 6 28 18 30 + 6 
2. ·Jerez ......... 24 14 2 8 30 22 30 + 8 
3. Ce uta .. .... ... 24 13 3 8 34 23 29 + 3 
4. Algeciras ...... 24 9 10 5 20 13 28 + 4 
5. Antequerano .. 24 12 4 8 28 20 28 + 6 
6. Cartagena .... . 24 11 6 7 26 20 28 + 2 
7. Andorra ....... 23 11 5 7 34 25 27 + 7 
8. Calvo-Sotelo . .. 24 11 5 8 27 22 27 + 3 
9. Jaén . ......... 24 11 3 10 31 29 25 - 1 

10. Ibiza . . ........ 24 9 7 8 26 32 25 + 1 
11. SaGranada .... 23 8 8 7 19 17 24 - 2 
12. Portuense .. .. . 24 7 9 8 18 22 23 - 1 
13. Badajoz ....... 24 8 6 10 26 26 22 - 4 
14. San Fernando . 23 9 4 10 23 24 22 
15. Reus .... : ..... 24 6 10 8 22 30 22 
16. Tarragona ..... 23 9 3 11 24 22 21 - 3 
17. Tarrasa ........ 24 8 5 f1 27 28 21 - 3 
18. Torrejón ....... 24 7 8 11 31 35 20 - 4 
19. Vall Uxó ... ... 24 4 8 1.2 15 26 16 - 8 
20. Las Palmas At. 24 2 4 18 19 54 8 - 14 

imparable consiguiendo el 1 a 
l. En el minuto 43, el árbitro 
saca taijeta amarilla a Mé11de1., 
del Reus. 

Llegamos al des·canso con la 
consabida mala suerte del To-
1Tejó11, que ha realizado t111 

primer tiempo magnífico pero 
en el que sólo ha conseguido 
traer a los vestuarios un pobre 
1 a 1 que no refleja el dominio 
y mejor juego de los locales. 
Por dos veces el poste de la 
portería co1~t.raria ha estorbado 
la consecuoon de sendos go
les para la Agrupación Depor
tiva , que ha jugado durante 
media hora con el marcador y 
la suerte en contra. 

Tras el empate en el minuto 
30, el Torrejón ha seguido ju
gando buen fútbol por las alas 
y por el centro con buenas in
cursiones de los locales en el 
área del Reus, que ha traído un 
equipo fuerte y homogéneo. 

En el minuto 4 del segundo 
tiempo, una gran jugaaa de 
Martínez e Iglesias termina con 
cabezazo de Martínez, que sale 
rozando el larguero. El portero 
del Reus toca la pelota, pero el 
árbitro no concede el córner . 
En el minuto 12, Martínez, en 
pugna con dos contrarios, sufre 
un golpe en la cara, siendo 
atenaido en la banda y reinte
grándose bajo una gran ova
ción. En el minuto 16 se pro
ducen tres córners seguidos, 
saca el Torrejón como conse
cuencia de su gran presió"n so
bre la puerta contraria. El ter
cero lo ha sido al desvíar el 
portero del Reus, en gran pa
rada, un formidable disparo ele 
Calvo. En el minuto 17 tarjeta 
amarilla a un jugador del Reus 
por protestar al árbitro. En el 
m.inuto 18 Martínez, a pesar de 
su lesión, busca el balón con la 
misma ilusión que si fuese un 
novato en busca de la titulari
dad. «Roba .. un balón a la de
fensa contraria se interna por 

la banda i1.quierda 1· Iras 
aguantar las salidas de élos de
fensas , cruza el balón, con la 
zurda, magistralmente, consi
guiendo el 2 a 1. De nuen> 
Martínez, en el minuto 21, re
gateando a cuantos le salen al 
paso, avanza por el centro r 
lanza un chutazo con la den:'
cha que bate de nuevo a Capó. 
Es el 3 a 1 y vale otra gran 
ovación del público que declara 
a Martínez el héroe del en
cuentro. En el minuto 24 se 

¡Jroduce un cambio táctico en 
as filas del Reus para frenar la 

avalancha del equipo local que 
tiene acorralados a los mucha
chos del Reus . En el minuto 33 
coge la pelota Fraguas y pasa a 
Manínez, éste regatea a un 
contrario y pasa de nuevo a 
Fraguas que se ha desmarcado 
por la izquierda. Fraguas re
cibe limpiamente el pase, pero 
se ve arrollado ·y derribado por 
la defensa. El árbitro señor 
Guerra decreta el penalti, que 
lanza y marca Calvo, poniendo 
el marcador en un claro 4 a l. 
En el minuto 34, se hace nece
sario cambiar a Munguía por 
Hontoría. ·Munguía es despe
dido con una gran ovación. En 
el 35, el Reus se va hacia arriba 
y ataca con fuerza en los minu
tos finales y cuando parece que 
va a batir la puerta local, Ma
cipe, que ha realizado un gran 
partido, siempre seguro y cu
briendo bien, saca el balón de 
debajo de los palos . En el mi-

Martínez , héroe de la jornada. 

nuto 37 el árbitro anula un gol 
al Reus , que pone el marcador 
en un tina) 4 a 2. Creemos sin
ceramente que este gol, mar
cado en un barullo frente a la 
puerta del Torrejón, pudo 
muy bien ser evitado por el 
meta local .. · . 

En la segunda parte del en
cuentro se materializó la victo
ria del Torrejón, pero debe
mos decir que el equipo local 
ha jugado muy bien ambas mi
tades. 

El Reus lo ha hecho bien a 
ráfagas, porque los muchachos 
de la Agrupación Deportiva los 
han tenido a raya la mayor 
parte del tiempo, en una ma
ñana magnífica de juego. To
dos han jugado bien, sin em
bargo, es justo destacar a Mar
tínez , De Diego y a Macipe. 

M.A.R.A.-
ADM1NISTRAC10N DE ANCAS OPTICA RUEDA 

Aclmlnl1tr11clor: M ..... Angel Rodrl•• ~ 
Colegiado número 1.716 

SECRETARIA Y ADMINISTRACION DE: 
- COMUNIDADES DE PROPIETARIOS 
- PISOS 
- LOCALES 

ASESORAMIENTO EN: 
- Compravent ... 
- Alqullere1. Enmedlo. 211 

TORRE.ION DE ARDOZ 

e/ Pesquera, 5 Telf. 675 24 43 
TORREJON DE ARDOZ 

GAFAS GRADUADAS 
GAFAS DE SOL 
LENTES DE CONTACTO 
APARATOS AUDITIVOS 

Próximo traslado a: 
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depOl'tes 
~ Pegaso, 1 - San Fernando, 2 

El San Fernando se impuso al Pegaso en base a contraataques. 
El Pegaso terminó con nueve hombres en el campo. 

Un partido de calidad 
Pegaso, 1 (Villa)-San Fernando, 2 (Barral y Esteban). 
PEGASO: Pedro; Qµique, Herrero, Carlos, Lucena; Loren, Javi, Olmedo; Chaves, 
Eduardo y Villa. Ortiz sustituyó a Qµique y tras el descanso, Loren, lesionado, dejó 
su puesto a Real. 
SAN FERNANDO: Lamelas; Toño, Zazo, Heredia, Tito; Zambrano, Rangel, Angel; 
Barral, Argenta y Del Pino. En la segunda parte, Esteban salió en lugar de Barral 
y Clavero por Rangel. 

Partido de la máxima riva
lidad el que enfrentó al Pe
gaso y al C. D. San Fernando. 
Buen juego, emoción, espí
ritu de lucha por parte de 
ambos contendientes, y, como 
consecuencia, momentos de 
dureza. 

La primera parte foe de los 
,·isitantes, que hicieron el me
jor partido de sus últimas ac
tuaciones. Más regulares ,. 
mejor organizados que en a11-
tenores ocasiones. El entre
nador del San Fernando 
planteó bien el encuentro y 
consiguió un excelente resul
tado para su equipo, que le 
aleja del descenso. 

Cuando faltaba un minuto 
para que se cumplieran los 
primeros quince de juego, 
Barral marca para el San 
Fernando. Del Pino se va por 
la banda derecha, centra, Ba
rral recoge el balón, lo para y 
bate al ·guarda meta del Pe
gaso. 

El San Fernando domina el 
cent ro del campo y sus con
traataques son peligrosos. 
Hay algún momento de inse
guridad en la defensa local. 
Del Pino aprovecha un fallo 
de los defensores del Pegaso 
y se escapa por el centro 
completamente solo. Lucen a 
no tiene otra solución que 
agarrarle. El árbitro le enseña 
la ta1jeta. 

El Pegaso está cargando el 
juego por la banda derecha y 
olvida el lado izquierdo. El 
San Fernando tiene menos 
"eces el balón en su poder, 
pero lo apro\'echa mejor. Con 
un gol a cero a favor de los 
visitantes finalizó el tiempo. 

En la segunda parte, el Pe
gaso sale atacando más. En el 
minuto trece de la segunda 
mitad, Villa lanza un libre di
recto. Eleva el balón por en
ci rna de la barrera y lo cuela 
por la misma escuadra , ha
ciendo inútil la estirada de 
Lamelas. Un gol de antología, 

que levanta a los seguidores 
locales. El Pegaso se creció 
durante unos minutos. Pero 
en un contraataqt;e, Angel 
pasa a Rangel y· é~te a Este
ban y aloja el balón en las ma
llas, aunque Pedro llega a to
carlo ligeramente. 

El encuentro es emoc10-
nante. El Pegaso juega sólo 
con nueve hombres, Eduardo 
y Herrero han sido expulsa
dos, pero intenta conseguir la 
igualada. Los locales van a 
tener su oportunidad, cuando 
el señor García Mochales se
ñala un penalti que es muy 
discutido . Olmedo lo lanza y 
la pelota se estrella en el lar
guero. Ha ganado el San 
Fe1·nando. 

Arbitró el colegiado caste
llano, García Mocl1ales, amo
nestó a Lucena (Pegaso), An
gel, Del Pino, Cla,·ero (San 
Fernando). Expulsó , como se 
ha dicho más arriba, a 
Eduardo y Herrero, del Pe
gaso. 

GRUPO VII 

J. G. E. P. 

Parla . . . . . . . . . . . . . . . 24 ~ 4 6 4 
Talavera . . . . . . . .. . .. 24 13 5 6 
Valdepeñas . . . . ... _ . 24 12 6 6 
Real Madrid .. .. .. . . 24 10 9 5 
Carabanchel . . . . . . . . 24 11 7 6 
Leganés ... . ........ 24 12 3 9 
Avila . . . . . . . . . . . . . . . 24 9 8 7 
Ciempozuelos ...... 24 11 4 9 
Alcorcón . . . . . . . . . . . 24 9 8 7 
Pegaso ............. 24 9 7 8 
Manchego . . . . . . . . . . 24 7 11 6 
Daimiel ............ 24 6 10 8 
Aranjuez .... _ . . . . . . 24 5 11 8 
San Fernando ..... 24 6 8 10 
Moscardó . . . . . . . . . . 24 8 4 12 
Conquense .. . . . .. . . 24 4 11 9 
Guadalajara . . . . . . . . 24 5 8 11 
At. Pinto ........... 24 6 6 12 
Móstoles . . . . . . . . . . . 24 6 6 12 
Alcobendas . . . . . . . . 24 6 4 14 

17 

F. C. Ptos. 

32 18 34 + 10 
33 24 31 + 7 
40 22 30 + 8 
40 22 29 + 3 
35 31 29 + 3 
38 28 27 + 3 
42 26 26 
34 24 26 
36 32 26 + 2 
44 31 25 - 1 
26 27 25 +. 1 
23 32 22 
27 34 21 - . 3 
33 42 20 - 2 
22 35 20 - 2 
19 27 19 - 7 
24 36 18 - 4 
26 43 18 - 6 
20 36 18 - 4 
26 50 16 - 8 

C. G. VILLALYILLA 
AGENCIA OFICIAL 

l!RENA.ULT 

El deporte de la comarca en) 

RADIO CENTRO 
Sintonice la frecuencia de 1.340 

khz en OM y podrá escuchar 
CENTRO DEPORTIVO. El 

programa de Radio Centro que de 
lunes a viernes, de 13 a 13,30 h. y 
de 20,30 a 21 h., y los sábados de 
14 a 14,30 h., le informará de todo 

el acontecer deportivo de la 
comarca. 

c/ Torrejón, 1 Telfs. 6·75 08 21-675 2124 .(TORREJON DE ARDOZ) 

-""-~·~ 
Mercado Nacional de 

~-"'--"-,, V 11 V11 V Ocasión 911 v;; CV9# • 
Coches de segunda mano de todas las marcas 
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San Sebastián, 3 - Alcalá, 2 

A pesar del enorme esfuerzo de los jugadores del Alcalá 

Decepción en San Sebastián 
SAN SEBASTIAN: Elola, Ordoqui, Airretunaindia, Mandiola , Bautista, Eizmendi, 
Lacalle, lraola, Perdina, Satrústegui y Serna. 
ALCALA: Fernández, Corrales, Sánchez-Martín, José María , Gil, Chemari, Benito, 
Pepin, Biota, Carrasco y Sebas. 
GOLES: San Sebastián, 3 (Satrústegui, 2 e Iraola); Alcalá, 2 (Benito y Baldó) 
ARBITRO: Payesa Marín. Acertado y buena actuación del colegiado en un partido sin 
complicaciones y con deportividad. Sólo enseñó tarjetas amarillas a Baldo y Mandiona , 
pero ya a punto de finalizar el partido. 

El Alcalá no pudo sió 11 ele oro a Be 11i10 para re- e nce rrado en su campo desde 
mantener el empate ma la r a gol. Los guipu1coanos co mie n10 ele la segunda pa rt e, 

La 1·is i1 a d e l Alca lá a Sa n Se
bas tiá n e ra impo rt a nt e, debido 
a la ril'a lidad de a mbos equ ipos 
)' más si 1enemos en cuent a qu e 
e l «Sa nse» ll e1·a, co n esta j o r
nada, ocho encue ntros sin co
noce r la der rota y e l Alca l{1 est{1 
hacie ndo un a bue na li ga. Am
bos equipos de mos traro n la 
g ra n pre pa ración y no les im
p ort ó los últimos es f'u e r1. os, 

·sie mpre en la bú squed a de l 
triun fo, que ca mbiaba de colo r , 
co n un fútbo l de gra n ca lidad\' 
sie mpre mu y d e po rt i1·0. 

Los complut enses se ade la n
ta ro n e n el ma rcador e n el mi 
nuto 22, tras un a jugad a j unt o 
a l pos te izquierdo de la port e
ría de Elo la, do nde la fa ll a de 
ent e nd imient o e ntre e l meta 
loca l y ~1andio la brinda la oca-

se pusieron rúp icl a me nt e a l y a raíz del go l de l «Sa nse» co-
a taque y fu e ~·a d e l 1ie m po re- me 111a ro n a in1 erca mbiarse. e l 
gla me nt a rio, pasa ba n d os mi- ma nd o de l le rre no de j uego, 
nut os, co nsig ue n e l e mpa te . do m ina ndo de for ina a fl e rn a-
J u ga cl a pro pi cia d a po r Ei1.- liYa un o y o lro eq ui po, has1a 
mendi , qui e n pasa de cabeza e l que los 1·isi1 a n1 es con bue n 
ba ló n a Sa 1n'.1s1egui , y és1e re- do minio pro l'oca n · e l 1e rcer 
mata co11 un po te n1 e disp a ro, ccí rn e L Scbas po ne e l ha ló n c11 
e n ti ro r aso, a l prime r toque d e juego, directo al pos te; e l cles-
ba ló 11. Empate a l desca nso )' p ej e es co rt ado po r Be 1111 0 
1·ea nudació n con e ntusias mo y pa ra dejar co n tra nquilidad a 
e moció n en las g radas. · Baldo que e nl'íe e l es f'é ri co 

Es ta 1·ez se r {1 e l «Sa nse» d entro de las ma ll a·s. Era e l 
quien ro mpa el e mpa te, y e n minu1 0 oche n1 a y dos de juego 
es1e pe ríodo se cumple aquello )' e l Alcal{1 co nseguía e l e m-
d e qui en da p rime ro da dos pa te. Los ne n ·ios hace n p resa 
1·eces : en el minuto sesent a y el e los 1·isi1 a nt es q ue no se 
un o se p roduce u na bonit a ju- co mpe ne tra n e n cle f'e nsa, y 
gada de Se rn a, quie n e n p ro- es10 bas1ó a lraola parn bri nda r 
fundi da d centra a Sa trú stegui e l triun fo a su equi po, co ns1-
pa ra q ue és te, po r segunda 1·e1 g ui endo un precioso gol el e ca-
,. ele fo r ma excele nt e, rema te a be;a en el minut o oche nt a ,. 
Ías ma llas, ant e la sa li da de seis . El triunf'o es taba d ecid ido . 
Fe r11 ;'1nde1 .. El A lcal <'1 es1a ba «Sa nse» ga nó. 

ESTABLECIMIENTOS 

MUEBLES 
ELECTRODOMESTICOS 
RELOJ E RIA 
JOYERIA 

SUCURSALES 

•••••••••2.a División B •••••••• 

GRUPO PRIMERO 

Lérida , 1; Barcelona At. , 1. 
San Sebastián , 3; Alcalá , 2. 
Erandio , 1; Sporting At. , O. 
Mirandés , 1; Endesa, O. 
Leonesa , 2; Tenerife , 3 . 

Ensidesa , 2; Sestao , 2. 
Palencia , 3; Baracaldo , 2. 
Huesca, 1; Bilbao At ., O. 
Logroñés , 1; Ferrol , 1. 
Compostela , 1; Zamora , 2. 

1. 
2. 
3. 
4. 
5. 
6. 
7. 
8. 
9. 

10. 
11 . 
12. 
13. 
14. 
15. 
16. 
17. 
18. 
19. 
20. 

J. 

Palencia . . . . . . . . 24 
Zamora . . . . . . . . 24 
Barcelona At . 24 
Alcalá . . . . . 24 
Endesa . . . . 24 
Ses tao 24 
Erandio . . . . 24 
Logroñés . . ... . .. . 24 
Lérida ... . ...... . ... 24 
San Sebastián . 24 
Bilbao At . . . . . . . . . 24 
Tenerife . . 24 
Baracaldo 24 
Sporting At. 24 
Compostela ...... . .. 24 
Huesca . . . . . . . . . . . . 24 
Leonesa .... . .. . ... 24 
Mirandés . . . . . . 24 
Ferro! 24 
Ensidesa. . . . . 24 

G. E. P. F. C. 

14 7 3 31 14 
11 1 o 3 30 12 
10 10 4 39 25 
10 8 6 35 . 23 
12 4 8 40 29 
10 8 6 24 19 
10 7 7 22 19 

9 9 6 30 31 
9 7 8 30 32 
9 6 9 26 23 
8 8 8 24 24 

10 3 11 27 26 
7 9 8 23 26 
6 9 9 26 28 
8 4 12 20 28 
7 6 11 20 30 
7 5 12 32 41 
6 6 12 28 34 
6 5 13 17 32 
2 7 15 15 43 

DORMITORIOS 

TRESILLOS 

LIBRERIAS 

COCHECITOS DE NIÑO 

LAVADORAS 

COCINAS DE GAS 

Y ELECTRrCAS 

OBJETOS DE REGALO 

JOYERIA Y RELOJERIA 

TELEVISORES 

TOCADISCOS 

MUEBLES DE COCINA 

Ptos. 

35 + 11 
32 + 8 
30 + 6 
28+ 4 
28 + 6 
28+ 6 
27 + 1 
27 + 3 
25 - 1 
24 - 2 
24 + 2 
23+ 1 
23+ 1 
21 - 3 
20- 4 
20 - 4 
19 - 7 
18- 8 
17- 5 
11 - 15 

CENTRAL 
Avda. de la Constitución, 20 

Tel.: 671 16 49 
SAN FERNANDO DE HENARES 

La Presa, 45. SAN FERNANDO DE HENARES 
Plaza Doctor Marañón, bloque 10. COSLADA 
Avda . de la Constitución, 84, COSLADA - Tel. : 671 04 15 



cultura 

Torreión: Cursos especiales para maestros y amas de casa. 

La escuela de Artes Plásticas; a tope 
La Escuela Municipal de 
Artes Plásticas de Torrejón de 
Ardoz empezó a funcionar el 
pasado mes de octubre en un 
antiguo colegio de cuatro 
aulas de EGB. Está concebida 
en una doble vertiente: por un 
lado, la formación artística de 
los alumnos, l por otro, la 
ocupación de tiempo libre. 

La escuela funciona de lunes 
a viernes por las tardes y des
arrolla tres áreas: cerámica, 
pintura y dibujo. Para la impar
tición de estas materias , se 
cuentan con dos profesores y 
un alfarero artesano. Según el 
concejal delegado de Cultura, 
César Vergés, los profesores 
gozan de total autonomía a la 
nora de elaborar los programas 
y planificar el trabajo que se va 
a desarrollar en la escuela. 
Además de las horas de taller, 
se prganizan visitas a museos 
que financia el Ayuntamiento. 

César Vergés nos dice que 
son más de doscientas las per
sonas que participan · en estos 
momentos en la escuela y que 
Jo hacen en dos turnos: de seis 
a ocho de la tarde y de ocho a 
diez de la noche. 

En la misma escuela se está 
dando un curso especial a más 
de cincuenta maestros de la lo
calidad, los jueves de seis a diez . 
Estos cursifios específicos están 
enfocados a los pedagogos 
.para que éstos, después, lo re
viertan en los centros escolares. 

Para amas de casa 

Además de los cursillos seña
lados más arriba, hay otro 

Organizadas por las delegaciones de 
Cultura y Sanidad. 

Charlas sobre planificación 
familiar en Torrejón 

Las delegaciones de Cul
tura .Y Sanidad han organi
zado una serie de charlas in

formativas sobre planificación 
familiar los días 9, 10, 11 y 
12 que se han celebrado en el 
Salón de Plenos del Ayunta
miento, a las 7 de la tarde. 

·Las charlas han estado 
orientadas desde un punto de 
vista informativo y orienta
tivo. 

Los temas abordados en las 
cuatro jornadas, han sido: 
anatomía, enfermedades de 
las mujeres, planificación fa
miliar y métodos anticoncep
tivos quirúrgicos. 

Este tipo de actos tienen 
por obj~to la preve!'lción, in
formacion y formación de to
dos aquellos que por su inte
rés en el tema participan en 
los mismos . 

curso específico que funciona 
lunes, martes y miércoles, de 
tres a cinco de la tarde, y que 
está dirigido a las amas de casa 

que no pueden ir a otros tur
nos por estar los niños en casa. 
En este curso participan más 
de sesenta mujeres. 

A la Escuela de Artes Plásti
cas pueden asistir niños mayo
res de diez años, aunque en el 
área de la cerámica, por mane
jarse productos químicos que 
son peligrosos, no se permite Ja 
asistencia de niños. , 

Para Cé!rar Vergés, lo impor
tante de la escuela es la fifoso
fía: «Hemos creado un centro 
vivo en el que los alumnos par
ticipan y colaboran con los pro
fesores, discutiendo, incluso, 
los programas que se van a se
guir». 

La limitada capacidad de los 
locales imposibilita atender to
das las demandas de los veci
nos. En estos momentos, más 
de cincuenta personas no se 
han podido incorporar a los 
cursillos por falta de espacio. 

La escuela funciona por 
grupos de trabajo de 25 a 30 
personas en cualquiera de las 
aulas. El precio que los alum
nos tienen que pagar por las 
clases en cualquiera de las ma
terias es de 700 pesetas, salvo 
lo~ maestros, que pagan 500. El 
resto, hasta la financiación real, 
en la que se incluye manteni
miento de locales, limpieza, 
agua, luz, profesores, etc ., lo 
paga el Ayuntamiento con ob
jeto de que los precios sean 
asequibles y no supongan un 
problema para Jos económica
mente más débiles. 

Terminadas las obras de la Casa de la 
Cultura de Torrejón. 

Se inaugurará en breve 
En breve será inaugurada la t,asa de Ja Cultura y de la Juven-

. tud de Torrejón . El edificio, que está ubicado en la calle Londres, 
consta de tres plantas y va a funcionar ligado directamente a la 
Delegación de Cultura. Este nuevo Centro Cultural, tan necesi
tado en Torrejón, dispondrá de salas p_ara artes plásticas, fotogra
fía , telares, manualidades. Tendrá, asimismo, sala de juegos de 
mesa, de medios audiovisuales, de música. Esta última actividad se 
hará en dos vertientes: audición e investigación . 

También la biblioteca municipal y el taller literario se estable
cerán en dichas instalaciones. 

. El dele~ado de Cultura, C~sar Vergés, .dice .que el Ayunta
miento esta dispuesto a potenciar tertulias literarias y seminarios 
para el estudio y análisis de determinados libros (crítica literaria). 

Dicho centro estará dotado con un salón de actos con capaci
dad para unas doscientas cincuenta personas y una sala de exposi
ciones en la que se instalará el Museo del Pueblo que tendrá 
fundamentalmente un carácter etnográfico. 

CARTEL E AA 
CULTURAL 

ALCA LA 
CINE CLUB 

19 

El día 18,jueves, en Ja Universidad 
Laboral, a las 22,00 horas , y el día 19, 
viernes, en la Universidad Cisne
riana , a las 20,00 horas se proyectará 
la película del director de cine Art
hur Penn · La jauría humana• . El 
cine club está organizado,. como ya es 
habitual, por el Cine Club Nebrija y 
Cine Club CE!. 

CARNAVALES 

Por segunda vez después de mu
chos años se celebrará en nuestra 
ciudad la fiesta tradicional y popular 
de los carnavales , que tendrá lugar 
los días del 19 al 24. Este año se 
presentan estos carnavales muy mo
vidos, destacando las actividades cul
turales como es el teatro, tanto in
fantil como para adultos, y cómo no, 
los bailes con colorido de ·disfraces y 
charangas. 

Viernes día 19.-A las 19,00 h ., pre
gón en el Ayuntamiento. A las 
20,00 h. dos pasacalles recorrerán 
el casco viejo de Alcalá. A las 
22,00 h . baile de máscaras con el 
conjunto musical V EXPRESION. 
En la plaza Cervantes. 

Sábado día 20.-A las 20,00 h ., baile 
de máscaras, para más tarde, es 
decir, a las 23,30 h . actuación este
lar a cargo de la gran orquesta 
UN POQUITO DE TODO, y so
bre la 1,00 h. de la madrugada 
baile de disfraces. 

Domingo día 21.-Sobre las 12,00 h., 
festival infantil de teatro a cargo 
del grupo TEATRO ESTUDIO 
80, que representará la obra ·EL 
MEJOR DE LOS CIRCOS•. A las 
18,30 podremos divertirnos con la 
charanga LA PIRULA, más tarde 
sobre las 19,30 h. premios para 
los disfraces infantiles nlás desta
cados. A las 18 ,30 h., teatro para 
adultos en Ja Univers;dad Laboral 
por d grupo Teatro Estudio 80 
que representarán la obra . LOS 
ESCANDALOS DE UN PUE
BLO•. Este acto tiene un signifi
cado especial hacia los hombres y 
mujeres de los llamados de la ter
cera edad, que dispondrán de un 
autobús junto -al Ayuntamiento 
puesto por éste mismo para trasla
darse hasta la Universidad Labo
ral. Dicho autobús saldrá cada 
media hora , a 'partir de las 17 ,00 h. 
y será totalmente gratuito, al igual 
que la entrada al teatro. 

Martes día 23.-A las 22,30, baile de 
disfraces, actuando como anima
dores el grupo musical alcalaíno 
V EXPRESION. Habrá premios a 
los disfraces más carnavaleros. 

Miércoles día 24.-A las 18,30 h . en
tierro de la sardin¡i, acompañado 
por una charanga alcalaína, y na
turalmente por todos aquellos que 
lo deseen. Habrá merienda en la 
casa de la juventud, con sardinas 
arenques y zurracapote, para más 
tarde asistir al gran baile popular 
animado por la charanga LA 
DOCTORA. 
Todos estos actos, a excepción del 

teatro para adultos que tendrá lugar 
en Ja Universidad Laboral, se cele
brarán en la plaza de Cervantes, y 
estan organizados• por el Consejo 
Municipal de Ja Juventud, patroci
nados por el Excmo. Ayuntamiento 
y colabora el Club Nebrija. 

FESTIVAL DE JA72 

En esta misma cartelera, y con fe
cha anticipada, queremos comunicar 
a nuestros lectores que para los días 
19, 20 y 21 de marzo se celebrará en 
Alcalá de Henares, el primer FES
TIVAL DE JAZZ, donde tendremos 
la ocasión de presenciar las actua
ciones de tres grandes músicos del 
jazz. 

Día 19: PEDRO ITURRALDE. 
Día 20: MAX Sl:JÑE. 
Día 21: TETE MONTOLIU . 
Este primer Festival. de Jazz de 

Alcalá de Henares, será en la U ni
versidad La'boral, a las 19,30 horas, y 
está organizado por ~l CIÚb Neb~ija , 
Cine Club CE!, Juventudes Mus1ca-
1es, patrocinado por el Excmo. 
~untamiento de Alcalá de Henar_es. 
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• Riegue sus plantas con el 
agua de hervir huevos. Es 
muy rica en minerales y por 
eso excelente para las plantas. 
Eso sí: espere a que esté fría. 

• La crema de afeitar es 
uno de los limpiadores más 
usados para manchas recien
tes. Sobre todo . las de grasa. 

• Para quitar rayas de la 
su{>erficie de los muebles, 
qmte la carne de una nuez; 
córtela por la mitad y frote la 
raya con ella. Resultados in
creíbles. 

• En lugar de bañar ·su pe
rro, frótelo bien con sosa y 
luego cepíllele. De esa forma, 
además de limpiarlo, olerá 
bien. 

• Para conseguir que los 
calcetines blancos vuelvan a 
su color natural, hiérvalos en 
agua a la que hay que añadir 
una rodaja de limón. 

• Evite que sus plantas de 
interior se doblen hacia 
donde la luz es más intensa. 
Déles un cuarto de vuelta pe
riódicamente y sus troncos es
tarán siempre verticales. 

• Rocíe una generosa can
tidad de sal sobre sus alfom
bras. Déjela una hora antes 
de quitarla. Se soprenderá de 
los resultados. 

• Un buen limpiador para 
los suelos es el té frío. Hace 
las veces de un barniz de 
primera calidad. 

• Para recuperar las viejas 
cremalleras, rodelas con al
midón en espray y le queda
ran como nuevas. 

• Para conseguir un baca
lao delicioso, después de ha
berlo desalado en agua déjelo 
macerar en leche durante 
doce horas por lo menos. 

• Para que las legumbres 
queden más sabrosas, hiérva
las en agua mineral (sin gas) . 
El cloro del agua corriente las 
estropea. 

bazar 

Moda para las comuniones 
Se aproxima el mes de mayo y con él las comuniones. 

Este acto no queda al margen de la moda. Por este 
motivo dos niñas han posado con los trajes que se lleva
rán este año y que se pueden encontrar en la casa de 
modas, Modas Sanz, sita en la calle Ramón y Cajal, 5, de 
Alcalá de Henarés. 

Los modelos que lucirán las niñas este año para la 
Primera Comunión serán blancos, aunque habrá algu
nos combinados con otros tonos como amarillo, celeste, 
rosa y algún beige, si bien este último tono ~erá el que 
menos se utilice. 

Los tejidos en los que están realizados son: tules bor
dados, organzas lisas y bordadas, crep, raso satinado y 
batista bordada. La mayoría de estos tejidos son aprove
chables para, con las modificaciones necesarias, usarlos 
como vestidos de calle una vez cumplido su primitivo 
fin. 

Los vestidos serán largos, pues es .lo más apropiado 
para un acto como el de la Primera Comunión, aunque, 
por supuesto, lo determinante es el gusto de los padres. 
A las niñas les hace más ilusión ir vestidas de largo, por 
lo cual, para economías débiles, se ha pensado un mo
delo largo de bajo precio. 

.Otro santo borde 

San Román. 

Un administrador. 

Claudio Calleja, administrador de DESPUNTE. Para ha
cer que s~elte un duro hay que darle un litro de anestesia. Y 
a veces, n.1 así. Per? es.o sí, racanea los fondos empresariales. 
Lo~ propios, los dilapida: todos los días pregunta .¿Alguien 
qmere tomar café?» Y en un santiamén la redacción queda 
vacía. ¡¡Buehe!! 

Un pub 

El York, calle Hospital, en Torrejón. Buen ambiente. To
das las copas las acompañan con canapés, atención de la casa. 
Mucha variedad y calidad. Precios normales. Una pega: 
nunca tienen monedas para la máquina de tabaco. 

U na tienda progre 

Visnú, calle Libreros, Alcalá. Compra, venta, canjes. Ropa 
ibicenca, abalorios, parafernalia, collares y chapitas. Un fes
tival para el ojo. Atiende. Mayte -cosita rica- con mucha 
simpatía y donosura. 

Para yantar 

El Postre, calle Lucas del Campo, Alcalá. Bar, pastelería, 
repostería. Puedes comerte desde una aguja de ternera hasta 
una maravillosa hamburguesa fría, pasando por pasteles, 
bombones y tartas. Platos preparados para llevar a casa. Co
cina propia. Delicias y más delicias. Las titis que atienden 
ayudan la digestión. 

Un superbodrio 

Los autObuses de la empresa Izquierdo Mallo, que cubren 
el recorrido Madrid-Valdeavero. Para muestra vale un botón; 
el miércoles, 10 de febrero, en el trayecto Ajalvir-Torrejón 
-a mitad de camino- una de las unidades sufrió un pin
chazo. Esto puede sucederle a cualquiera. Pero cualquiera 
repara la avería en el acto. Pues en este caso, el anciano con
ductor se preguntó: «¿Y esto quién lo arregla?» Pues tardó 
más de cuatro horas en decidir. Mientras tanto los pasajeros, 
de bruta infantería hasta sus lugares de destino. ¡¡Puajjj!! 

shrrlock holnws 
el sj¡rno <h:..fa!..t.:11.nlro 
,i r Hrlhur •·0111111 Joyle 

•ÜCTUBRE, OCTUBRE•, de 
José Luis Sampedro. 
l:.diciones 
Alfaguara.-Octubre, 
octubre• abarca todo un 
mundo, completo en su 
significado, sm trucos 
narrativos ni trampas 
formales. Un mundo 
que es más que una 
llistoria, porque 
comprende muchas, 
desde un pasado 
enraizado en el valle de 
Aosta y el .harén de 
Estambul, hasta un 
futuro proyectado en la 
propia imaginación del 

·EL HOMBRE VESTIDO DE 
GRIS Y OTROS CUENTOS•, 
de Fernando Alonso. 
Ediciones 
Alfaguara.-Libro 
ampliamente premiado 
(Lazarillo, 1977. 
Nacional de Literatura 
Infantil, 1978. Lista de 
Honor del Premio Hans 
Christian Ándersen, 
1980), además de ser 
~na magnífica forma de 
introducir al mño en la 
lectura. 

«COMO PRACTICAR LA 
DRAMATIZACIÓN•, de 

•EL SIGNO DE LOS 
CUATRO•, de Sir .Arthur 
Conan Doyle. Moby 
Dick.-El popularís-1mo 
Sherlock Holmes con 
este •signo de los 

• EL CL"BO m: RL.BIK•, 

de Eusebio Gómez 
Sánchez-Manzano. 
Alialena. Editores.-EI 
cubo •Comecocos• a su 
alcance. Libro adecuado 
para principiantes y para 
el que quiera enseñar a 
otros. 

lector. · 

Juan Cervera. Editorial 
Cincel. La dramatización 
debería ser pilar en la 
educación de los niños, 
práctica común desde el 
Jardín de infancia. 
Herramienta adecuada 
en este sentido es esta 
guía para profesores de 
EGB en el campo de los 
ejercicios para 
desarrollar la creatividad 
y la expresión dramática 
en los niños de cuatro a 
catorce flños. 

cuatro• llega de nuevo 
co.n su carga de robos y 
cr1menes, de 
investigaciones 
alucinantes y 
sorprendentes 
deducciones. Los dibujos 
son los mismos (Sidney 
Paget) que ilustraron la 
pnll]era edición en la 
revista inglesa • The 
Strand Magaz.ine•, en 
1903. 
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El lucio: 
a fondo 

la pesca 
(3) 

Reproducción 

El período de reproducción 
oscila entre los meses de fe
brero y marzo. Los huevos 

·son de color rojo verdoso y 
quedan adheridos a la vege
tación sumergida. Este mo
mento de la puesta es muy 
propicio para intent.ar la 
pesca, ya que estos ammales 
suelen encontrarse orillados, 
al alcance de nuestros cebos, 
sobre todo en las zonas de es
padaña y carrizo y en las re
culas de los pantanos. 

La ·pesca 

La captura de estos esoo
dos, está autorizada durante 
todo el año, a condición de 
devolver al agua los ejempla
res que tengan una longitud 
de 40 centímetros o menos. 
Medida ésta de la extremidad 
de la cabeza a la parte media 
de la cola. Con redes no es 
lícita su pesca. 

Una condición para tener 
éxito en su captura es elegir 
un puesto adecuado de pesca. 
Recordar que las orillas con 
vegetación sumergida o con 
rocosidades, las desemboca
duras de los arroyos o ríos en 
los pantanos, son todos ellos 
lugares propicios para encon
trar los alevines que constitu
yen su alimentación. Allí 
también sorprenderemos al 
lucio. 
. A medida que crece, el lu

cio se desplaza hacia una pro
fundidad mayor. La tempera-

tura ambieme influye tam
bién en su actividad. En 
otoño e invierno se desplaza 
coMstantemente, visitando 
con asiduidad las orillas. Una 

· vez hecha su puesta parece 
que vuelve a profundidades 
mayores. 

Existen diversas modalida
des de pesca, en cualquiera 
de ellas hay que utilizar líneas 
resistentes. La pesca con pez 
vivo requiere del empleo de 
cañas largas y fuertes. Se uti
lizan flotadores llamados de 
peonza y un aparejo rema
tado en potera con alfiler, al 
objeto de prender al pececillo 
por el lomo. Entre el nailon y 
Ja potera se hace preciso si
tuar un alambre acerado que 
impida el rompimiento de la 
línea al rozar con los numero
s9s y afilados dientes del lu
oo. 

La picada se manifiesta por 
los movimientos convulsivos 
de la boya, pero no hay que 
precipitarse en dar el cachete, 
en ese nomento el lucio sólo 
ha hecho presa en el cebo. 
Será necesario esperar a que 
éste sea tragado, lo que ocu
rrirá cuando el flotador se 
hunda definitivamente, in
cluso en esta situación algunos 
pescadores dejan transcurrir 
a.lg_ún tiempo antes de dar el 
uron defimuvo que asegurará 
la captura. 

Una variedad poco practi
cada de la pesca a pez vivo, 
consiste en pescar a fondo. 
No es muy utilizada por los 
pescadores y, sin embargo, 
puede deparar interesantes 
sorpresas. 

La pesca "ª fondo» con pez vivo, una modalidad poco utilizada por 
los aficionados y que permite interesantes capturas. 

Se trata de situar un plomo 
al extremo de la línea, y el 
apar~jo con el cebo a una dis
tancia de unos dos metros del 
primero. De esta forma ofre
ceremos el cebo sobre el 
fondo, evitando que nuestro 
pececillo pueda ocultarse en
tre las hierbas del fondo. La 
presa de Zorita, El Castro y 
sus tramos intermedios en el 
río Tajo exigen del empleo 
de esta mdalidad por la gran 
cantidad de vegetación pre
sente en su cauce. 

No olvidar que tanto a 
fondo como con veleta es 
aconsejable no poner el freno 
del carrete, para facilitar la 
salida libre de la línea en el 
primer tiron que sigue a la 
picada. 

Los peces que empleare
mos como cebo, deben ser en 
lo posible aquellos que habi
tan en el escenario donde 
vamos a pescar. Para aquellos 
que se vean obligados a ad
quirir los en las armerías, 

pueden dirigirse a los si
guientes establecimientos de 
nuestra comarca, donde se 
ofrecen bermejuelas, cachos, 
gobios y carpines fundameri- · 
talmente: FELIX LOZANO 
(Mirasol, 19 B. Coslada). DE
PORTES ABEDUL (Abedul, 
sin. Torrejón). ARMERIA 
DARDO (Libreros, 18. Alcalá 
de Henares). 

Algunos pescadores prefie
ren, sin embargo, conseguir es
tos pececillos por su cuenta, 
de esta forma se ahorran una 
buena cantidad de · dinero, 
habida cuenta del elevado 
precio que alcanza este cebo 
en el mercado. Los carpines 
se consiguen en las balsas que 
hay junto al puente dd ferro
carril de San Fernando; los 
cachos, gobios, bermejuelas, 
etcétera, en diversos sitios del 
Henares y en el río Torote, a 
la altura de Daganzo. 

CAÑAS 

• La serie «Dallas» nos deparará, en bre
ve, una semana de angustia. Ocurre que 
dentro de muy poco el malvado J.R. caerá 
asesinado. Cogera una aguda indigestión 
de plomo. Pero habrá que esperar para 
conocer la identidiad del asesino. En Esta
dos Unidos el tema fue de tanto impacto 
que las agencias de apuestas montaron un 
tmglado supermillonario. Vamos, que se 
forraron. En nuestro país no sucecfera lo 

--~-- va cantidad la cosa de los golpes. No los del 
Tejero, no. Los golpes con las manitas ce
rradas. Digamos puñitos. Y así, la rubita 
sale a la calle con unos brutos hematómas, 
generalmente alrededor de los ojos. Su pa
reja, también recibe lo suyo. Todo esto 
viene a cuento rorque Farrah ha tenido 
que postergar e comienzo de un rodaje 
porque su carita todavía no se ha repuesto 
de fa última paliza. ¡Son como niños! 

,VENDAVAL nos trae un 
nuevo LP lleno de 
grandes éxitos conoci?os 
por todos, pues ¿quien 
no los ha bailado?, • E'.l 
baile de los pajaritos», o 
.Ma quále idea•, de 
Pino 
Dangio, y otros muchos. 
Un gran LP para . 
coleccionistas de éxitos. 

mismo. Porque sabemos de qué va el rollo. 
Y se lo contamos. ¡Tachín, tachin! (música 
de suspenso) ... a J. R. se lo carga Kristin, la 
hermana de Sue Ellen, papel que inter
preta Mary Crosby. Que los amantes del 
suspenso nos perdonen la faena. 

• Hay amores que matan. Como el de 
Farrah Fawcet -ef ángel de Charlie- -con 
Ryan O'Neill. Resulta que a la parejita les 

Osos: •PREPARATE•. Chapa 
disco.-Este es un n~:evo 
grupo muy conocido por 
todos los rockeros de 
España. La presentación 
de su LP en el Pabellón 
de D~portes del Real 
Madrid, fue un éxito 
rotundo. Apenas sin 
propaganda llenaron el 
pabellón. Ha sido 
número uno en las listas 
de FM, el single .va a 
estallar el Obús• 
Enhorabuena. ' 

SERKAI: 
•TRANSITO• ·-:--¿_Quién no 
conoce a Serrat? Toda 
una carrera de éxitos 
que no hace falta 
comentar. Títulos que 
han sido éxito en ·coda 
España. •Mediterráneo•, 
o la ·Saeta», de 
Machado; etc. En este 
nuevo LP, nos cuenta 
algunas historias 
cotidianas ~ividas por 
nosotros mismos. Otro 
gran LP en su carrera 
aiscográfica. 

•ROLLING STONE: 
TATTOO YOU EMl•._.:.Qué 
podemos decir de este 
grupo que no sepa ya 
todo el mundo. Todos 
conocemos sus pasos, sus 
escándalos, su 
música, etc. Después de 
finalizar su gira 
americana, · quieren ir a 
Australia y a Japón. 
También les gustaría 
pasar por España para 
los Mundiales. Veremos 
a ver si hay acuerdo y 
-podemos ver a los 
grandes, -grandes dentro 
ae la música rock. 

TERESA RABAL: •DE OCA 
A OCA• .--Otro nuevo LP 
de la super(opular 
cantante. E éxito lo 
tiene garantizado, pues 
los temas que conuene 
gustan a niños y 
mayores. El nuevo LP 
puede competir, en 
calidad, con los 
anteriores, y Teresa 
continúa buscando la 
mejor manera de 
'acercarse al mundo 
infantil. 
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-Gol, y al Mundial 82 

¡Lo que se 
nos echa 
encima! 

Lo malo de los concursos 
es que se repiten. Los mis
mos planteamientos y situa
ciones se suceden semana 
tras semana. Cierto es que 
el poseer unas bases y el 
elemental principio de 
igualdad de oportunidades, 
obliga a girar siempre sobre 
el mismo eje, a la vez <JUe 
deja poco espacio a Ja· 1m-. 
provisación. 

Y, ¿lo bueno? ¿Qué es lo 
bueno en los concursos de 
la televisión nuestra de cada 
día? Francamente no lo sa
bemos. 

Si las funciones de la tele
visión --como, en defini
tiva, las de todo medio so
cial de comunicación- son 
formar, informar y entrete
ner, está claro que sus con
cursos ignoran olímpica
mente estas tres premisas 
básicas. El de turno no es, 
ni mucho menos, la excep
ción. 

La función de entretener, 
9ue es la primordial en este 
upo de programas; pues 
eso: entretuvo los dos ·o tres 
primeros programas a lo 
sumo, luego se repite y .se 
repite. 

La de formar es simple
mente como si no existiera. 
A decir verdad algo forma: 
equipos, que acuden allí con 
la peregnna pretensión de 
formar a los televidentes. 
«Cosas veredes, hermano 
Sancho.» 

La que si cumple, y am
pliamente' -honor a la ver
dad-, es la de informar de 
todos los mundiales habidos 
y por haber, de las alinea
ciones, de los goles marca
dos y no marcados, de los 
~rbitros, de los campos de 
juego ... 

Da la impresión de que el 
año del Mundial va a ser 
una especie de cilicio inte
lectual para los españoles, 
de santa disciplina libera
dora de la «horrenda cos
tumbre de pensar» y la dó
cil televisión, siempre fiel a 
la voz de su amo, ha empe
zado poco a · poco (cosa que 
es de agradecer) a preparar 
nuestros sufridos cuerpos. 
Con esta y otras espmas 
quieren que no . nos pille de· 
sorpresa la gran catarsis 
futbolística del verano, en la 
que van a clisolverse aceites 
de colza, «tricórnicas» fe
chas, insondables crisis de 
toda índole y, en definitiva, 
el país entero. 

Se ve crecer por mamen- · 
tos el tiempo que televisión 
gasta en espacios .-de cara al 
oportuno Mundial, que ni 
pintado viene para algun~s 
cosillas. Y esto sólo es el 
principio. Este año morimos 
de fútbol, ya lo verán. 

Enrique_ Gómez 
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Inmobiliaria 
Pisos (ventas) 

• Manigua. Alcalá. 
Vendo por 2.300.000, total. 
Entrada de 600.000. Llamar 
de 5 a 7. Tel.: 889 21 76. 

• Vendo piso en José 
Cebrián. Alcalá. Más de 90 
metros cuadrados. Pido 
2.000.000. Doy facilidades. 
Tel.: 889 43 54. 

• Particular. Calle Juan 
de Orduña. Alcalá. Exce
lente piso. Calefacción cen
tral. Tel.: 888 23 44. 

• Calle Santiago. Alcalá. 
Dos dormitorios; 1.000.000. 
Dinero en mano. Tel.: 
888 68 12. 

• Ocasión. Piso de tres 
habitaciones por sólo 
2.000.000. Entrada de 
500.000. Zona Reyes Católi
cos. Alcalá. Tel.: 889 47 80. 

• Vendo piso de ocasión 
en Torrejón, carretera de 
Loeches, 38, calle Alcuneza, 
núm. 4, 2.ºB. Sinestrenar,sin 
hipoteca, 96 m2 , cocina y 
trastero amueblado. Precio: 

· entrada 1.000.000, saldo a 
convenir. Consultar al telé
fono 262 89 14. Javier Ber
ges. 

• Ve.ndo piso tres dormi
torios, salón-estar, baño 
completo, living, cocina y 
dos terrazas. En Canillejas, 
metro y autobús casi en la 
puerta. Tiene calefacción 
central y plaza de garaje. 
Condiciones a convenir. In
teresados llamar al telé
fono 672 65 35. 

lnmobiUaria 
Alquileres 

• Local tres fachadas, 
140 metros. Calle de la Es
tación. Alcalá. Tel.: 
672 48 11. 

• Dispongo de local cén-

trico en Alcalá. Completa
mente instalado para co
mercio o sucursal. Sr. Cá
diz. Tel.: 888 68 12. 

e Deseo alquilar casa 
vieja o local barato en Al
calá para que un grupo de· 
jóvenes maestros realicen
labores pedagógicas y de 
entretenimiento con jóvenes 
escolares. Llamar al 
888 91 48. Preguntar por el 
señor Hernández. 

• Alquilo directamente 
piso para oficina. Calle In
fanta do. Alcalá. Tel.: 
889 48 17. 

e Alquilaría casa antigua. 
Preferencia casco viejo de 
.Alcalá. Tel.: 889 63 95. 

• Alquilo bar en Ajalvir. 
Está montapo y listo para 
empezar a trabajar. El local 
mide 144 metros cuadrados 
y dispone de planta semisó-

. tano de iguales medidas. 
Puede convertirse fácil
mente en club nocturno o 
en «pub» musical. No tiene 
vecinos. Es sitio indepen
diente. Interesados · llamar 
al tel.: 675 16 54. 

Inmobiliaria 
Locales 

• Ocasión. Naves indus
triales. Carretera de Ca
marma. Desde 200. metros. 
Tel.: 1175 48 11. 

• Vendo mesón
restaurante, 400 metrds, es
trenar. 40.000.000. Alcalá. 
Tel.: 675 16 54. 

• Particular alquila local 
de 90 metros. Alcalá. Calle 
Andrea Doria. Tel.: 
675 46 66. 

Trabajo 
Ofertas 

• Agente de ventas. Am
plia experiencia demostra
ble. Carné de conducir. 

)tor CLAUDIO A. CALLIJA 
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Trazando líneas al
rededor de cada nom
bre, trate de hallar los 
de DOCE CIUDADES 
DE DISTINTOS PAI
SES. Se pueden encon
trar leyendo de arriba 
abajo y de abajo arriba, 
de izquierda a derecha 
y de derecha a iz
quierda, y en diagonal 
en ambos sentidos. 
Una .misma letra puede 
ser parte de dos o más 
nombres cuando exis
tan palabras que se 
crucen entre sí. 

Buena presencia. Alcalá. 
Tel.: 6724811. 

• Ofrecemos trabajo a 
agentes de venta. Tel.: 
675 16 54. 

• Bilingüe, búscase con 
italiano. Se valorarán conoci
mientos amplios de inglés. 
Perfecta mecanografía y ta
q u i grafía. Al'calá. 
Tel. 888 68 12. 

Trabajo 
Demandas 

• Se ofrece empleada de 
hogar externa o interna. 
Tel.: 889 67 19. 

• Estudiante de Física 
daría clases de Matemáticas 
a niños de EGB. ·Alcalá. 
Tel.: 888 93 73. 

• Arquitecto técnico se 
ofrece. Experiencia demos
trable. Tel.: 889 21 76 . 

• Titulado superior. Ex
periencia doce años en 
Marketing. Tel.: 889 43 54. 

• Joven hablando inglés 
trabajaría como ayudante 
en restaurante u hotel. Tel.: 
888 23 44. 

• Daría clases de latín o 
griego. Licenciada en Le
tras. Alcalá. Tel.: 889 47 80. 

• Cuidaría niños los fines 
de semana. Alcalá. Pregun
tar por Rosaura. Tel.: 
675 46 66. 

• Fontanería. Trabajos 
pulcros. Amplia experien
cia. Alcalá. Tel.: 889 48 17. 

• Se ofrece oficiala de 
peluquería de señoras. Siete 
años de experiencia. Llamar 
al 885 10 16. 

Coches 
Ventas 

• Vendo camión de se
gunda mano en buenas 
condiciones. 1 nteresados 
llamar de 5 a 6. Tel.: 
889 21 76. 

, 

Tarifas de Publicidad 
. DESPUNTE representa una garantía de comuni

cación publicitaria en toda la comarca natural del 
corredor Madrid-Guadalajara, con más de 120 pun
tos de venta en 28 distintas poblaciones, entre las 
que cabe destacar: Alcalá, Torrejón, San Fernando y 
Coslada con Delegaciones y Redacciones Pr.opias. 

Si se tienen en clienta los precios en otros medios 
de comunicación, la amplitud de nuestros espacios y 
las cifras y calidad de nuestros destinatarios, se po
drá constatar que la publicidad en DESPUNTE re
sulta económica y efectiva. 

Todo vecino o empresario de esta zona debe ver 
la realida.d de que los lectores de DESPUNTE son 
sus más directos clientes, y considerar que éstos, a su 
vez, están interesados en conocer la iníustria y co
mercio más próximos a su entorno social. Por todo 
ello: Anunciarse en DESPUNTE, es acercarse al 
cliente. 

CONTRAPORTADA .... '. . 25.000 pts. 1 núm. 
Página ...... " ... .'. : . 18.000 pts. 1 núm. 
1/2 página . . . . . . . . . . . 10.000 pts. 1 núm. 
1/4 página ... : . . .. . . . 6.000 pts. 1 núm. 
1/8 página . . . . . . . . . . . 3.500 pts. 1 núm. 
Todos los anuncios gozan de 
bonificaciones especiales al contratar 
campañas. 

• Se vende Simca l.000. 
Matrícula M-7.055-BP. Ba
rato. Tel.: 889 63 95. 

Varios 

• Vendo discos viejos. 
Son antiguos y pueden inte
resar a jóvenes carrozas. 
Tel. 888 93 7'6. 

• Compraría la colección, 
o en su caso números suel
tos, de la revista «El Ajedrez 
Español». Interesados lla
mar al teléfono 675 46 66. 

• Vendo cassette John 
Player Special. Nuevo, 
25.000. Tel.: 889 47 80. 

• Vendo colección ínte
gra de «Arte Fotográfico,.. 
Llamar tardes. Precio a 
convenir. Tel.: 67 5 16 54. 

• Flauta trasversera se
mim.ieva marca Yamaha. 
35. 000. Tel.: 889 21 76. 

• Particular vende vesti
dos infantiles seminuevos. 
Barat(simos. Tel.: 
675 46 66. 

• Lavadora Zanussi en 
buenas condiciones. Precio 
a convenir. Tel.: 889 48 17. 

• Estufa de gas. Semi
riueva. Buen estado. Precio 
a convenir. Tel.: 675 16 54. 

SI LE INTERESA 
VENDER 
PUBLICIDAD A 
COMISION LLAME A 
DESPUNTE. 
Tel.: 675 16 54 
(preguntar por el Sr. 
Calleja). 

Soluciones 

........ __ ...,. __ ..,_-+--.... --t--+--t 
Al crucigrama: HORIZONTALES: 1. Amis

toso.-2. Curiosos.-3. As. Le. No.-4. Lot. 
Mal.-5. Olé. Ade.-6. Ra. To. Oc.-7. 
Arrastre.-6. Sincerar. 2 
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• 
HORIZONTALES: l. 

Famoso torero cordobés.-2. 
Al revés, apellido muy co
nocido en el mundillo tau· 
rino.-3. -Al revés, mar· 
char.-Terminación verbal. 
Matrícula riojana.-4. Nú
mero romano. Entre
guen.-5. Prefijo que signi
fica reciente o nuevo. 
Loco.-6. Terminación ver· 
bal. Obse: vé. Símbolo del 
actinio.-7. Al revés, poner 
algo en manos de otro.-8. 
Mueble doméstico. 

VERTICALES: l. Dícese 
de la nave que obedece fá
cilmente a la maniobra.-2. 
Al revés, semejante, feme· 
nino.-3. Al revés, dentro. 
Nota musical. Al revés, 
símbolo de la plata.-4. 
Onda. Observar.-5. Hogar. 
Organización terrorista.-6. 
Al revés, nombre de letra. 
Número romano. Letras de 
~todo~.-7. Natural de la 
ciudad imperial.-8. Al re· 
vés, registra, examina. 

VERTICALES: 1. Acaloras.-2. Musolari. 
3. Ir. Te. Rn.-4. Sil. Tac.-5. Toe. Ose.-6. 
Os. Ma. TR.-7. Soñadora.-8. Osolecer. 

Soluciones a la sopa de letras: 
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Muerte en la carretera 
Dos cabos del Ejército del Aire que prestaban servicio en la Base de 
Torrejón resultaron muerto el sábado pasado a primeras horas de la 
tarde, en un luctuoso accidente ocurrido en la carretera de Barcelona, a 
la salida de Torrejón de Ardoz. 

La colisión se produjo 
cuando el turismo Renault-6 
111atrícula V A-3544-G, ele color 
,·erde, ocupado por tres milita
res, derrapó, según parece por 
causa ele la lluvia, en una curva 
que nosotros denunciamos 
desde estas mismas páginas 
como altamente peligrosa y 
c¡ue cstú en el kilómetro 23,500 
<e la Nacional l l. El automóvil, 
tras saltar el quitamiedos, in
,·aclió la parte contraria ele la 
calzada coli ionando contra 
otros dos coches, un Renault-7 
y un Renault-18, ambos con 
111at rícu las de Madrid y cuyos 
ocupantes resultaron ilesos. 

Un testigo presencial nos ha 
manifestado que los dos muer
tos a causa del accidente, s;:ilie
ron despedidos del turismo en 
el que viajaban y fueron at ro
pellaclos por varios ,·ehículos 
que iban en dirección contra
ria. Al parecer, las víctimas 
murieron a causa ele los atrope
llos. 

Los fallecidos son José An
tonio Ortega Alonso , de vein
tidós arios ele edad y conductor 
del automóvil que provocó el 
accidente. Estaba acompafü1do 
por Juan García Mateos, de 
1·einte años, que ta111bién 111u
rió en el siniestro, ,. Manuel 
Rodrígue1. \';'11ie1., qt'1e resultó 
herido ele gravedad. 

Los ocupantes del coche cau
sante de la colisión, tenían la 
graduación de cabos del Ejér
cito del Aire y estaban destina
dos en la Base Aér·ea de To1Te
jó n. Las víct~111as llevaban 
puesto el unil'orn1e militar. 

Más de un cuarto de 
hora en la carretera 

El militar que resultó herido 
gra\'e, Manuel Rodríguez Y<í-
1iez, tenía, antes de procluci rse 
el accidente, lesionada una 
pierna que llevaba vendada. 
Como consecuencia de éste úl
timo sufrió varias fracturas)' 
numerosos hematomas. 

Siemp.re según información 
ele dicho tes11go, las víctimas 
permanecieron tiradas en la 
carretera más de un cuarto de 
hora. Durante ese tiempo estu
vieron con los cuerpos desta
pados, permaneciendo en esa 
situación hasta que llegó al lu
gar .de los hechos una ambu
lancia. 

Como es natural, en el lugar 
del siniestro se produjo un 
gran atasco de tráfico que duró 
hasta que miembros de la 
Guardia Civil ele Tráfico hicie
ron acto de presencia y orde
na ron la circulación de los ve
hículos. 

El coche en e'! que viajaban 
los militares quedó , a conse
cuencia del accidente, prácti
camente destrozado . 

Los dos ·vehículos contra los 
que colisionó el automó,·il de 
los cabos, un Renault-7 , ma- · 
11íc11la de i\ladrid 9427-DS 1· 
después un Renault-18, ma·
tdutla de i\ladrid 29'.~6-D , iban 
conducidos por Jesús Ca macho 
1· Antonio i\lonlccín, resperti-
1·ame111e. Los dos conducto1·es 
resultaron ilesos. 

Fotos: .Jorge l'. Termis 
FALCO PRESS 

~& 
~~ 

Excmo. 
Ayuntamiento 
·de Alcalá de 

Henares 
ANUNCIO 

Hasta las 13 horas 
del día 25 .. del co
rriente mes de fe
brero, se .admiten . 
propos1c10nes para 
el concurso de Obra 
de Consolidación y 
Reconstrucción Par
cial del Ed.ificio 
Municipal de la calle 
Santiago, núm~ro 13, 
para Centro. de Sa
lud, por el tipo de 
32. 557.463,42 pesetas 
a la baja. pudiendo 
examinarse el expe
diente en el Nego
ciado de Contrata
ción. 

Alcalá de Henares, 
3 de febrero de 1982. 
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Los NuEvos SEAT. 

131Supermirafiori2500 Diesel 

Salta a la vista. 
Hay que estar muy seguros de un coche para decir esto. Estamos orgullosos de poder ofrecerle un coche importante 

por su potencia:, por sus prestaciones, por sus novedades, Ahora que usted ya conoce las grandes diferencias del 
Seat 131-2500 Diesel con los demás, ya no necesita comparar. por su elevado confort ... y, ¿por qué no decirlo?, por sus 

El Seat 131 Supermirafiori 2500 Diesel es un coche 
importante, no importado. 

lujosos acabados. 
No compare, decídase. 

Cilindrada (e.e.) 
Potencia (DIN) 
Consumo (90km/h.) 
Aceleración 0-1 00 km/h. 
1 km. salida parado 
Velocidad máxima 
Precio Ptas. FF 

2.445 
72 CV/4.200 r.p.m. 
5,3 l. gas-oil 
18 seg. 
37,8 seg. 
150 km/h. 
788.600 Ptas. 

VENGA A VERLO A: 

TALLERES HERMANOS ATIENZA, S. A. 
N.º Identificación Fiscal A-28 /672921 

Servicio Oficial SEAT 
(VENTAS) 

Taller 03120-Teléf. 889 31 47 

1.....-________ A_l_c_al_á_d_e_H_e_n_a_re_s_(_M_a_d_ri_d)_ 5 EAT---____. 
Cuidamos de su coche. Cuidamos de usted. 


